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No voy a relatar nuevamente 
la triste historia del hospital de 
Getafe que desde el año 81 en 
que comienzan las obras nos 
trae al momento presente, en 
otro número de esta revista ya 
se ha informado suficiente
mente, pero lo que si quisiera 
es situamos en otra perspecti
va que se ha tratado de ocultar 
por la Administración del IN
SALUD y que puede suponer 
una nueva serie de aplaza
mientos. 
En los últimos años nos ase
guran que el personal del hos
pital Cruz Roja de Madrid 
será el que inugure el nuevo 
centro, de hecho el nuevo 
proyecto está diseñado por y 
para los servicios de Cruz 
Roja, y no nos engañemos, las 
necesidades y demandas sani
tarias de la población de Area 
1 O en la que están Getafe, 
Parla, Pinto, Griñón, Huma
nes, ... más de 230 mil habi
tantes, no han sido tenidas en 
cuenta. 

"La previsión de 
plazas, ya sea por 

traslados o 
por nueva 

creación, tiene que 
hacerse de inme
diato, esta es la 

única alternativa 
posible" 

Pero este traslado y una deci
sión política y economicista 
del INSALUD al tener que 
asumir dentro de la red ho,wi
talaria de Madrid a 1.400 tra
bajadores de plantilla de la 
Cruz Roja decide unilateral
mente sin contar con ellos y 

El futuro del hospital 
Carmen Donoso 

por supuesto sin contar con la 
población de Madrid que va a 
perder esas 600 camas que se
rían trasladadas a Getafe. Los 
trabajadores muestran un re
chazo absoluto al traslado, 
Madrid capital no puede per
dermás camas y cuando termi
nen las obras, la larga lucha del 
hospital de Alcalá de Henares 
y la Fundación "Jiménez 
Diaz" puede repetirse si no lo 
remediamos a tiempo. 
Y la única vía posible es que el 
INSALUD abra las negocia
ciones con la plantilla de Cruz 
Roja ya, para que pueda ser 
posible con tiempo preveer 
que personal inaugarará el 
hospital. La previsión de pla
zas, ya sea por traslados o de 
nueva creación, tiene que ha
cerse de inmediato, esta es la 
única alternativa posible. 
Pero en lugar de esto, desde el 
1 de enero de 1989, el INSA
LUD unilateralmente deriva la 
atención hospital aria, que has
ta ahora recibiamos en el 12 de 
Octubre a la Cruz Roja, si para 
Getafe supone un desplaza
miento de más de 20 Krns. 
atravesando Madrid pense
mos lo que significará para las 
poblaciones de Cubas, Huma
nes, Griñón, ... eso sí, tienen 
un detalle, las urgencias po
drán ser atendidas en el 12 de 
Octubre, pero una vez atendi
da la urgencia el ingreso po
dría ser derivado al hospital 
del Area, pues, tendrá prefe
rencia otro enfermo que sí le 
corresponde ese hospital, an
tes que cualquier vecino del 
Area 10. 
Y asi durante dos años, tres ... 
¿Ypor qué'!, no hay justifica
ción posible. Dicen que para 
que los facultativos de la Cruz 
Roja vayan conociendo al 
personal de nuestros pueblos y 
se vayan familiarizando con 
nuestra problemática sanita-

ria. ¿ Y si no se viniera la Cruz 
Roja'!, ¿para qué habrá servido 
esto'! Nos parece que la única 
causa que se esconde es situar a 
los vecinos en contra de los tra
bajadores de la Cruz Roja. 
La admistración sanitaria vuel
ve ajugarpeligrosamente con la 
población de la zona sur, con los 
trabajadores de la Cruz Roja, 
con los enfermos, con las muje
res y nifios que van a estar reco
rriendo Krns. para satisfacer el 
egolatrismo de una Administra
ción que está cada vez más leja
na de nuestras necesidades y 
problemas. 

"La administración 
sanitaria vuelve a 

jugar 
peligrosamente con 
la población de la 
zona sur, con los 

trabajadores de la 
Cruz Roja, con los 

~ tt eDiermos ... 
A todo esto los pueblos de la 
Zona Sur, debemos oponer un 
frente de lucha que les obligue a 
asumir nuestras justas reivindi
caciones, Izquierda Unida ha 
empezado una campaña de sen
sibilización en Getafe, Parla, 
Pinto, y todo el Area 10. 
Queremos contestar con fuerza 
ante el Insalud. 
La batalla ha comenzado y de 
todos nosotros depende el futu
ro del hospital y mientras tanto 
una buena asistencia en el hos
pital máscercanoanuestaArea, 
el 12 de octubre. ■ 

Carmen Donoso es Concejala 
de I.U. en el ayuntamiento de 
Getafe 

GETAFE EXPRES 



-----------Editorial_ 

La prepotencia del vencedor 

Eduardo Mangada, Consejero de Política Territorial de la Comunidad, se ha salido con la suya. Ni 
Pedro Castro, ni Joaquín Leguina, ni el silencio de los organismos estatales, han podido con las 
pretensiones del Consejero, quien, tras el consejo, se ha permitido el lujo de ejecutar. Getafe no 
tendrá aeropuerto civil. 
Hace dos meses, en pleno derroche de optimismo, tanto a nivel político como de prensa, tanto a nivel 
local como nacional, GET AFE EXPRES adelantó está posibilidad. Es más, tras consultar con fuentes ligadas a todos 
los organismos con competencias en el polémico asunto, nos decantamos por la posibilidad que hoy es una realidad. 
Entonces alguien nos pudo acusar de insolidarios, pensar que haciamos un flaco favor a Getafe. Lo fácil era decir lo 
que todos pregonaban, seguir la corriente. Pero la realidad era otra, y la información que desde estas páginas se ofrece, 
se ciñe, para bien o para mal, a la realidad; una realidad que consta de diversos puntos de vista. 
Cuando se hace periodismo, se puede hacer, generalizando, de dos formas, una consiste en decirle a la audiencia lo 
que quiere oir, y la otra en decirle lo que realmente ocurre (en ocasiones coincide con lo que la audiencia quiere oir 
y en ocasiones no), GET AFE EXPRES respeta la primera y apuesta por la segunda. 
Sin embargo, tenga la razón Pedro Castro, la tenga Eduardo Mangada o la tenga Joaquín Leguina (si bien la posición 
de este es absolutamente desconcertante y dudosa), lo cierto es que el Consejero de Política Territorial de la Comunidad 
se ha comportado con una prepotencia que dice muy poco a su favor. 
Al día siguiente de hacerse pública la noticia, un Eduardo Mangada radiante se dió una vuelta por la Universidad Carlos 
III, a la que vió, dijo, "muy destruida", para posteriormente esbozar una socarrona sonrisa. 
Pero cuidado, el aeropuerto civil podía ser un bonito "sueño político de verano", sin embargo alguien puede estar 
interesado en dejar a Getafe no solo sin sueños irrealizables sino también sin proyectos que englosan realidades 
positivas para esta localidad; Pedro Castro ha dejado caer "el aeropuerto civil es una pieza que complementaba 
toda la estrategia del sur, pero vamos, según se nos ha dicho alguna otra va a caer, tiempo al tiempo". No lo duden, 
alguien quiere hacer daño a Getafe. ■ 
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_____________ L6cal_ 
E. Mangada y J. Litssavetsky visitaron las obras de la Universidad 

Se espera que unos 2000 alumnos 
puedan empezar el curso 

La visita que el Consejero 
de la Comunidad, Jaime 
Litssavetsky, y el Director 
General de Enseñanza 
Superior del MEC, Fran
cisco Asis de Bias, realiza
ron la semana pasada a las 
obras de la Universidad 
Carlos 111, quedó ensom
brecida por la presencia 
del Consejero de Política 
Territorial de la Comuni
dad, Eduardo Mangada, 
quien horas antes había 
resultado públicamente 
vencedor en el enfrenta
miento que durante meses 
había mantenido con Pe
dro Castro con motivo de 
la posible transformación 
de la Base Aerea en Aero
puerto Civil. 

Eduardo Mangada, Pedro Castro, Francisco Asís y 
Jaime Litssavetsky durante su visita a la Universidad 

Eduardo Mangada aseguró que venía como 
arquitecto, si bien no tuvo ningún problema 
en departir ampliamente con los periodistas 
sobre el polémico asunto del aeropuerto 
civil. 
Todos los presentes se mostraron conformes 
con el ritmo de las obras y aseguraron que los 
plazos se cumplirán y las clases sé abrirán el 
proximo mes de octubre. Francisco de Asis 
Bias, Director General de Enseñanza Supe
rior del Ministerio de Educación, aseguró 
que "se están cumpliendo los plazos pre
vistos y se iniciará el curso como está 
previsto el próximo mes de octubre". 
Sin embargo, Jaime Litssavetsky se mostró 
más cauto al decir que "3200 o 3600 alum
nos serán los que podrán matricularse en 
el primer curso, aunque no hay que ade
lantar acontecimien
tos". 
El presupuesto de ad
judicación es de 
986.073.086 pts. y la 
fecha de terminación 
de la primera fase se ha 
fijado en el 15 de julio 
del presente afio. 
En algo coincidieron 
Eduardo Mangada y 
Pedro Castro, ambos 
afirmaron que la Uni
versidad Carlos III es 
más importante que la 
instalación de un aero
puerto civil en Getafe. 

GET AFE EX PRES 

Pedro Castro dijo al respecto que "la cultura 
y la educación no tienen nada que ver con 
los medios materiales, es mucho más 
importante fonnar seres humanos que 
poner ladrillos. Los ladrillos son inertes, 
los seres humanos pensamos y sentimos, 
no tiene comparación, esta es la obra más 
importante que se ha hecho en los últimos 
diez años. Pedro Castro, aunque sin llegar a 
mencionar nombres, volvió a mostrar su 
disconformidad con la postura que el CDS 
está adoptando en los asuntos concernientes 
a la Universidad, "todavía algún partido 
político dirá que no estará terminada, nos 
pondrá todas las pegas del mundo, pero 
pese a quien pese la Universidad para 
Getafe va a ser una realidad". 
Francisco de Asís recalcó que la Universi

dad Carlos III es una 
Universidad que 
"nace sin ningún 
tipo de hipoteca his
tórica" y aseguró que 
se va a garantizar la 
presencia de un profe
sorado de calidad. 
La Universidad será 
autónoma de las de
más y dependiente de 
la administración has
ta que se complete la 
enseñanza de un ciclo 
entero . ■ 

Gustavo Jerez 

EL VISOR 

El gas natural no llegará al centro, 
el concejal de urbanismo Jesús Nei
ra, ha asegurado que no cree que en 
la zona centro de Getafe se instale el 
gas natural, por el contrario en los 
barrios periféricos si es posible que 
en un futuro próximo se realicen las 
instalaciones pertinentes para poder 
abastecer a estas zonas con gas natu -
ral. 

Nuevos aparcamientos en la Pza. 
de La Constitución, dos nuevos 
aparcamientos subterráneos serán 
construidos en la Pza. de La Consti
tución. Uno de ellos será público e 
intentará solucionar la escasez de 
aparcamientos que se provocará en 
la zona centro con motivo de la pea
tonalización de la C/ Madrid. El otro 
aparcamiento se construirá justo 
debajo del ayuntamiento y se enmar
cará dentro de la reestructuración 
que se va a realizar en la Casa Con
sistorial durante los próximos me
ses. 

12 millones para un estudio de 
tráfico, las autoridades municipales 
no quieren escatimar esfuerzos ni di
ncrn en pro de la nueva reestructura
ción urbanística de la que va a ser 
objeto Getafc en el futurn . De esta 
forma han creído oportuno invertir 
12 millones de pesetas en un detalla
do estudio de tráfico que lespemliti
rá conocer las posibles dificultades 
con las que se van a encontrar. Por 
doce millones de pesetas ya puede 
ser detallado. 

Gatos en el mercado municipal, 
los vendedores del mercado munici
pal se quejaron ante las autoridades 
municipales del estado en el que este 
se encuentra y pidieron que se adop
ten soluciones urgentes . Los vende
dores denunciaron el fácil acceso de 
los gatos al mercadillo. 

Día Mundial del Arbol en Getafe, 
la Comunidad Autónoma de Madrid 
ha elegido Getafe como localidad en 
la que se concentren todas actuacio
nes que tengan motivo con la cele
bración, el próximo día 17 de marzo, 
del Día Mundial del Arbol. 
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¿La mano 
negra 

aterrizó 
en Getafe? 
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El informe de la empresa Marcial Echeniq ue y Compañía S.A. ha 
puesto en duda la viabilidad de un aeropuerto civil en Getafe, que 
no, como se está haciendo creer, la inviabilidad del mismo. 

CUATRO VIENTOS 
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Sin embargo, el trasfondo de esta polémica es el enfrentamiento 
que han mantenido (y todo parece indicar que seguirán mantenien
do) el alcalde de Getafe, Pedro Castro, y el Consejero de Política 
Territorial de la Comunidad, Eduardo Mangada. No parece que 
las diferencias hayan quedado zanjadas, eso es lo que se desprende 
de las palabras del alcalde de Getafe cuando asegura "según se nos 
ha dicho alguna otra (se refiere a otros proyectos) va a caer". 
Por otra parte, da la sensación de que nadie ha analizado detenida
mente el informe, el cual asegura que no es "conveniente cerrar 
la posibilidad del aeropuerto civil en Getafe". El exhaustivo 
informe comiezaexponiendo las dificultades e inconvenientes que 
tendría la instalación del aeropuerto civil en Getafe, pero no solo no 
llega a descartar nunca esa posibilidad, sino que según avanza en 
sus argumentos las conclusiones se van haciendo más difusas . GE
T AFE EXPRES ha extraído algunos de los parráfos que pueden 
resultar más significativos. La exposición de estos, como pueden 
comprobar, se realiza siguiendo el orden en el que aparecen en el 
informe. 

, .•• /cETAFE 
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De la misma forma, tanto los más directos protagonistas del 
polémico asunto (Pedro Castro y Eduardo Mangada) como los por
tavoces de los distintos grupos políticos se manifiestan al respecto. 

FIG. 2.l AEROPUERTOS EN MADRID. 

Pedro Castro: 
"se nos ha dicho que alguna otra 
pieza va a caer" 

Para Pedro Castro este ha sido uno de los 
mayores revés que ha sufrido desde que 
ostenta el cargo, "las justificaciones que 
han argumentado han sido justificaciones 
técnicas y ante los informes técnicos te 
tienes que controlar, pero la realidad es 
que es una pieza que complementaba toda 
una estrategia del Sur, pero vamos, según 
se nos ha dicho alguna otra va a caer, 
tiempo al tiempo. Se va a seguir invirtien
do por el sur, se me ha garantizado que la 
apuesta por el sures una apuesta vigente". 
Pese a estas palabras Pedro Castro no de
muestra demasiado convencimiento al insis
tir en que las cosas no van a cambiar, aún 
queda por saber si el enfrentamiento con 
Eduardo Mangada ha finalizado, "yo no 
mantengo problemas personales con las 
personas, tengo problemas al defender mi 
pueblo y mi zona. Yo no tengo ningún 
problema personal con Eduardo Manga-
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da y con nadie de la Comunidad Autóno
ma". 

Eduardo Mangada: 
"Leguina no es un experto en 
estos temas" 

"El aeropuerto tenía visos de ser realidad 
pero cuando un informe solvente de una 
empresa solvente te plantea que en térmi
nos técnico-económicos habría que dejar 
para mas tarde este tipo de proyecto no se 
frustan expectativas, a mi también me 
hubiera gustado que fuera viable, sigo 
creyendo que era una buena idea", así se 
expresaba Eduardo Mangada una vez cono
cido el informe técnico sobre la viabilidad 
del aeropuerto. El Consejero de Política 
Territorial aseguró que "Joaquín Leguina 
ni está dedicado expresamente al tema te
rritorial, ni es un experto en estos temas. 
La responsabilidad del entusiasmo de 
Joaquín Leguina la tengo que asumir yo". 
Para Eduardo Mangada "el motor del Plan 

Estratégico no era el aeropuerto, es la 
Universidad". 

Adolfo Gilaberte (IU): 
"No se pueden vender expectati
vas como si de un producto se 
tratara" 

"El urbanismo es el elemento municipal 
que más necesidad tiene de planificación. 
No se pueden vender expectativas en este 
tipo de asuntos como si de un producto se 
tratara. 
Me choca la declaración del alcalde en el 
sentido de que se había perdido una gran 
oportunidad, no se puede decir eso cuan
do un informe técnico te plantea la novia
bilidad, si no es viable has ganado con la 
decisión porque el proyecto tenía más 
desventajas que ventajas. 
Esto ocurre por la falta de planificación, 
espero que les sirva de ejemplo para saber 
que las cosas no se hacen así". 

GETAFE EXPRES 
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La procesión va por dentro 

encontrariamos con problemas como la 
contaminación atmosférica y acústica". 

Jesús Carmelo (AP): "Los ayun
tamientos somos meras compar
sas" 

Mercedes Alcala (CDS): "Han 
jugado con la ingenuidad del al
calde" 

Las dos posturas enfrentadas, por un lado 
la de Joaquín Leguina y por otro la de 
Eduardo Mangada, han tenido un efecto 
negativo, han pillado por medio al alcalde 
y han jugado con su ingenuidad. 

''Es un golpe para Getafe, aunque no creo 
que nos beneficiase directamente, sí indi
rectamente nos podía beneficiar socieco
nómicamente y al Sur de Madrid. Pero lo 
más preocupante es lo que refleja la polí
tica general del partido socialista. El Plan 
Estratégico lo firmaron primero los alcal
des, los ayuntamientos vimos el Plan a 
toro pasado, y me consta que bajo las di
rectrices particulares de Eduardo Man
gada, y se incluian los planos del aero
puerto para hacerlo atractivo, meses des
pués, Mangada dice que el aeropuerto no 
puede venir. 
Como la CAM no ha tenido valor para 
solicitar mayores competencias a la Ad
ministración Central, ha ido acaparando 
competencias donde le era más fácil, en los 
ayuntamientos, los ayuntamientos somos 
meras comparsas, hay que decirle a 
Mangada que nosotros tomamos nuestras 
propias decisiones". ■ 

"Todo lo que el gobierno socialista ha saca
do a la luz pública en torno a la transfor
mación del aeropuerto militar en civil se ha 
llevado con gran confusionismo y ha pues
to de relieve importantes diferencias inter
nas en el partido socialista. 

De todas formas no debemos lamentar el 
no a la transformación porque no son tan
tas las ventajas para Getafe, no va a supo
ner el crecimiento del sector terciario. Por 
el contrario, tiene bastantes desventajas 
por varias causas, por un lado está rodea
do por el casco urbano y por otro nos 

Gustavo Jerez 

Informe de la empresa 
Marcial Echenique y Compañía S.A. 

" ... Un aspecto negativo para la utilización del aeropuer
to de Getafe lo puede constituir la orientación de su pista, 
ya que su prolongación por muy poco coincide con el 
centro de la de Barajas y está prácticamente alineada, 
aunque más distante, con la de Torrejón. Todo ello no es 
lo ideal desde el punto de vista del Control del Tráfico 
Aéreo, por lo que sería indispensable la realización de un 
Estudio específico en este sentido ... " (pag. 1.3) 

" ... no parece conveniente proponer a Getafe como segun
do aeropuerto de Madrid. No obstante si sería oportuno 
que dicho suelo, incluso los de uso industrial que están 
conectados con la actividad aérea, estuviera calificado 
como vinculado al Sistema General de Transporte Aéreo, 
ya que la posibilidad de que en el futuro pueda coadyuvar 
a regularlo, debe permanecer abierta. Por otro lado, 
CASA es un potencial usuario de mayor importancia en 
la utilización de Getafe, implementando las instalaciones 
para entrenamiento y mantenimiento, incluso de los ATR, 
si Madrid fuera la base de ellos ... " (pag.1.4) 

GETAFE EXPRES 

" ... un nuevo aeropuerto civil en Getafe, al aumentar el 
número de operaciones, podría crear también algunos 
problemas, aunque no insolubles( ... ) Los problemas que 
aquí se apuntan son ilustrativos para llamar la atención 
que si se opta por un nuevo aeropuerto es necesario 
considerar den uevo todo el espacio aéreo de Madrid en su 
conjunto, cuidadosamente ... " (pags. 5.7 y 5.8) 

" ... no es posible determinar si, adoptando la predicción 
alta y por lo tanto necesitando una nueva pista, ésta 
debiera estar en Barajas, Getafe u otro lugar ... " (pag. 5.14) 

" ... no sería conveniente cerrar la posibilidad de Aeropuer
to Civil en Getafe hasta que no hubiese un Plan Integral 
Aeroportuario del Area de Madrid, que definiese el desa
rrollo de cada uno de los aeropuertos de la zona ... " (pag. 
6.1) 
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Si las ventas descienden durante las obras 

Los comerciantes de la C/ Madrid amenazan con el despido 

Los comerciantes de la 
C/ Madrid han expuesto ante 
los responsables municipales 
sus quejas y preocupaciones 
por la próxima reestructura
ción de la calle. Los comer
ciantes estiman que durante 
las obras las ventas pueden 
descender en torno al 50%, 
con lo cual se verán obligados 
a realizar despidos. 

La escasez de aparcamientos 
durante las obras es una de las 
principales preocupaciones de 
los comerciantes de la C/ Ma
drid, que estiman que las ventas 
podrían descender en torno al 40 
o 60% durante esa época. 
Ante este revés que sufrirá el 
negocio, alguno de los comer
ciantes ha llegado a asegurar que 
se verán obligados a despedir a 
una parte importante del perso
nal. 
Los aparcamientos que se van a 
construir en la zona (Pza. Gral. 
Palacios, Pza. de La Constitu
ción, CJ San Jose, enfrente de 
Los Escolapios, etc.) no solucio
narán la situación, según los 
comerciantes, en tanto en cuanto 
el problema no surge a posterio
ri, sino durante el transcurso de 
las obras . 
Los responsables municipales 
argumentan que la división en 
fases de las obras evitará el pro
blema. 
No hay que olvidar que en un 
porcentaje superior al 85% los 
comerciantes de la céntrica calle 
se opusieron al proyecto. 

!F Q 
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Las obras comenzarán una vez 
que finalicen las próximas fies
tas patronales, está previsto que 
las obras de reestructuración de 
la C/ Madrid duren 8 meses y 
que para la finalización de la 
totalidad del proyecto sean ne
cesarios 4 más. Los comercian
tes sin embargo, se mantienen 
escepticos ante estas fechas y 
creen que la duración de las 
obras se alargarán durante, al 
menos, afio y medio. 
El presupuesto total del proyec
to que afecta la C/ Madrid y 
manzanas adyacentes superará 
los 600 millones de pts ., según el 
concejal de Urbanismo y ronda
rá los 1000 según el alcalde, de 
los cuales más del 50% serán 
aportados por la Comunidad. La 
paralización de las subvencio-

nes del Plan Trienal motivan que 
las primeras aportaciones eco
nómicas tengan que ser realiza
das por la Comunidad. 
Para la primera fase será necesa
ria una inversión de 120 millo
nes y afectará al tramo compren
dido entre la Plaza de La Consti
tución y el comienzo de la Pza. 
Gral . Palacios. 
Una de las realizaciones más 
importantes que se pretenden 
llevar a cabo es la construcción 
de una plaza porticada,"al estilo 
de la Plaza Mayor de Ma
drid", según afirmó Jesús Nei
ra, concejal de Urbanismo, en la 
manzana del hospitalillo de San 
Jose. 
Una vez que finalicen las obras 
no se permitirá el tráfico rodado 
por la C/ Madrid, a excepción de 

Maqueta 
dela 
peatonalización 
de la C/ Madrid 

los vehículos destinados al 
suministro, que podrán acceder 
a la calles en determinadas ho
ras, lo mismo que les ocurrirá a 
los coches que acceden a gara
jes. Las carrozas, en épocas fes
tivas, seguirán pasando por la C/ 
Madrid. 

Los vendedores del mercadillo 
municipal asi como los propieta
rios de talleres se verán seria
mente afectados, e incluso los 
segundos se podrían ver aboca
dos a dejar el negocio ante la 
prohibición del tránsito rodado 
por la calle. Ante esta problemá
ticaJ esús Neiraaseguró: "Yo no 
sé cuál es la solución, no tengo 
ni idea". ■ 

Gustavo Jerez 

-~ ~ e ~ §_ ___ _ 

INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

C/ Felipe Asenjo, 39 
Polígono Cobo Calleja 

FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
Correspondencia: 

Apto. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 
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GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

CONDICIONES ESPECIALES 
PARA: ENERO Y FEBRERO 

REGALAMOS: 

(
100 LITROS DE GASOLINA POR LA COMPRA) 

DE CADA VEHICULO DE OCASION 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D. RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



-----------Puebl6s_ 
Pinto, Parla y Fuenlabrada quedaron fuera de las ayudas 

9 pueblos madrileños declarados " zona industrial en declive" 
El 8 de marzo llegaba la noticia 
de la Comunidad Europea, 9 
municipios de la zona sur 
madrilei'ia habían sido inclui
dos en la 2ª lista de ayudas del 
Fondo Regional de Desarrollo 
(FEDER). Másde4.000millo
nes de pts. suponen estas ayu
das, de las que la comunidad 
madrilei'ia fue excluida en fe
brero en una 1ª lista. Ayudas 
destinadas a infraestructuras y 
concesión de subvenciones a 

empresas que se ubiquen en la 
zona. 
Los agraciados con esta "lote
ria" han sido Getafe, Leganés, 
Móstoles, Alcorcón, Alcalá de 
Henares, Torrejón, San Fer
nando, Arganda y Rivas-Va
ciamadrid. Incomprensible
mente no están incluidos Parla, 
Pinto y Fuenlabrada. 
Hasta abril no es definitiva la 
ayuda por lo que los alcaldes de 
los pueblos excluidos ya han 

comenzado a movilizarse y a 
reunirse con el presidente de la 
Comunidad, pidiendo solida
ridad. Joaquín Leguina ha 
prometido exponer las quejas 
ante el Comité Técnico de 
Bruselas. En todo caso si estos 
pueblos no fueran admitidos 
podrían recibir unas ayudas 
semejantes de la Comunidad 
Autónoma Madrilei'ia. 
Para optar a la ayudas del 
FEDER se presentaron 18 

municipios madrilei'ios, aun
que cumplían las condiciones 
más de 54. Las condiciones 
demandadas consisten en te
ner una tasa de desempleo su
perior a la media comunitaria y 
presentar la evolución de una 
pérdida de empleo industrial. 
en el cinturón industrial del sur 
madrilei'io. El paro asciende 
en esta zona a un 4% del total 
del país. ■ 

E.G. 

La crisis política desatada en el 
ayuntamiento de Pinto ha 
provocado que el grupo comu
nista (hasta ahora mayoritario) 
quede en situación minorita
ria. Los 3 concejales comunis
tas, Valentín Granados, Juan 
Bautista y Segundo Femán
dez, sin abandonar su partido, 
disienten de la política que está 
llevando a cabo el alcalde 
Carlos Penit. En el pasado 
pleno los 3 concejales de Iz
quierda Unida quedaron cesa
dos . Durante el transcurso del 
orden del día el trío comunista 
votó en contra y se abstuvo en 
varios puntos apoyados por su 
partido. 

Pinto en cuanto a empleos como a 
concesiones urbanísticas. En
tre éstas el mayor escándalo 
podría estallar si se descubre la 
construcción de 30.000 metros 
cuadrados de naves industria
les en Cobo Calleja, en un te
rreno calificado de rústico. 
Gobernar la institución muni
cipal, con 8 personas y un pre
supuesto de 2000 millones de 
pts., se debate entre que la 
oposición deje dirigir a un 
grupo que es minoría o presen
tar la moción de censura. Pero 
antes el comunista, Carlos 
Penit, intentará un pacto de 
gobernabilidad . Mientras, el 
PSOE se muestra abierto al 
pacto, el CDS no se manifiesta 
sobre el tema y el PP se mues
tra reacio . ■ 

Se busca un pacto 
de gobernabilidad 

Las denuncias de tráfico de 
influencias por parte de la cor
porac10n municipal se han 
sucedido últimamente, tanto 

9Exc[usivas 
1 

HIDALGO 
AGENCIA INMOBILIARIA 

A. P. l. N. º 1_17 1 

C/. Magdalena, 28 
Teléf. 696 12 44 

GETAFE EXPRES 

GETAFE 
(Madrid ) 

E.G. 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• 0Rlº0OONCIA • LIMPIEZA POR UL TRASONIOO 
• [NDODONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRl'GIA ORAL 
• ooo:-.1OPEDIATRIA 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

• 0D0NTOLOGIA G[NERAL • PROíESIS FIJAS Y REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa pet ición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local TeL 696.75'~2 GEfAFE 
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ACEM:objetivo 92 
El sector del metal ha sido uno de los más conflictivos dentro del panorama económico. Ahora, a las 
puertas del tan temido y esperado 1992, muchos son los empresarios que se preguntan por el futuro 

de esta actividad industrial. La respuesta está todavía en el aire, pero poco a poco van surgiendo 
iniciativas que con unas cuentas dosis de realismo y preparación pretenden evitar a toda costa que 

este momento pille por sorpresa. Esto, al menos es lo que persigue la ACEM, cuyo objetivo no es sólo 
el presente, también el mañana. 

La Agrupación Comarcal de 
Empresarios del Metal (ACEM) 
nació en 1976 como unaalterna
úva a intentos anteriores que ya 
habían dado sus frutos pero que, 
por circunstancias históricas y 
sociales carecían de validez . 
Esta agrupación, que comenzó 
con un reducido número de afi
liados, supera, trece años des
pués, las 160 empresas, abar
cando no sólo Getafe, sino las 
localidades de alrededor. Su 
presidente es Antonio Ribera 
Peris, mientras que las funcio
nes de secretario las ejerce Eu
genio Romeral, dos hombres 
que vieron surgir un proyecto 
cuya principal preocupación 
estriba en el papel que la indus
tria del metal española pueda 
desempeñar de cara al 92. 
ACEM cumple, fundamental
mente, dos funciones. Resuelve 
problemas de tipo laboral, en 
cuanto a convenios colecúvos, 
relación con los trabajadores y 
asesoría, además de solucionar 
conflictos a nivel local con los 
distintos ayuntamientos. Sus 
afiliados suelen ser pequeñas y 
medianas empresas que con sus 
aportaciones financian esta 
agrupación que no recibe ningún 
tipo de ayuda oficial. 

Pero,¿están todos los que son?. 
En palabras de su 
presidente,"no están todos los 
que son, sino los que quieren 
estar. Aquí viene el que consi
dera que quiere luchar junto 
a sus compañeros contra los 
problemas comunes.No me 

puedo quejar de la preocupa
ción de los que están con noso
tros. Ellos dan mucho más de 
lo que pedimos, lo que significa 
que los empresarios están pre
ocupados por la importancia 
de que ACEM pueda adqui
rir". 

El sector del metal es muy hete
reogéneo. Enél se incluyen acti
vidades tan dispares que van 
desde la joyería hasta la chata
rrerfa, por poner ejemplos 
opuestos. La comparación, 
pues, resulta prácticamente 
imposible, aunque en la zona sur 
las diferencias no son tan 
extremas."Este es un sector 
muy difícil de enjuiciar en tér
minos generales porque en él 
se incluye cualquier tipo de 
metalúrgico.Sin embargo, 
aquí la industria es más homo
génea. Suelen ser talleres de 
mediana capacidad entre los 
que existe una interrelación 
que creo es buena, ya que nos 
necesitamos los unos a los 
otros. Este aspecto favorece el 
asentamiento industrial." 
ACEM intenta mentalizar por 
todos los medios disponibles a 
sus afiliados de la importancia 
que la aplicación del Acta Unica 
y su puesta en vigor tiene en la 
metalurgia. El 
objetivo:proporcionar al empre
sario unas orientaciones y bases 
con las que afrontar este mo
mento cada vez más 
cercano."Como agrupación 
empresarial nos creemos en la 
necesidad de prevenir acerca 

De lunes a viernes le ofrecemos información puntual de Madrid-Sur. 

,~ 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101'8 FM 

Página 12 

Abrimos los teléfonos para que haga la Radio con 
nosotros. 
Cada tarde se pondrá en forma sin esfuerzo: 
RADIO SPORT-SUR DEPORTIVO. 
Madrid, Getafe, Pinto, Fuenlabrada, Moncloa, Mediodía, Villa
verde, Leganés, Parla, El Escorial.. .. más de 100.000 oyentes ya 
nos escuchan. 

Sintonice con la RATO. Seguro que conectamos. 

GETAFE EXPRES 
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de la dificultades o circunstan
cias adversas que se pueden 
encontrar en un futuro. Es un 
problema que cualquier em
presario, sea o no de este sec
tor, se va encontrar cuando la 
libre circulación en el merca
do sea factible dentro de la 
Comunidad. Cualquier pro
ducto necesitará someterse a 
unas normas que aún hoy en 
España son bastante descono
cidas." 
Pero a veces cuesta hacer com
prender que cuanto más se avan
za, más se suceden los proble
mas. El empresario español tie
ne una cita con el resto de Euro
pa que no puede eludir. Mucho 
camino queda por recorrer, pero 
tampoco hay que olvidar el an
dado. Con aciertos y con errores 
se van abriendo puertas y esca
lando puestos gracias a la inicia
ti va y capacidad de 
acción."Nuestra ventaja es 
que somos más prácticos que 
el europeo. Este último tiene 
una formación técnica y teóri
ca mayor,pero por el contra
rio, ha estado menos en con
tacto con el trabajo directo. En 
cambio, gran parte de nues
tros empresarios han salido 
del mundo del trabajo. Eran 
empleados aventajados que se 
establecieron por su cuenta. 
Lo que perdemos en cuanto a 
conocimientos tecnológicos, 
hablando en términos teóri
cos, lo suplimos con la impro
visación y experiencias en el 
terreno laboral." 
El campo metalúrgico ha sido 
uno de los más castigados o de 
los que más han sufrido las con
secuencias de la reconversión 

industrial. Debido a su impor
tancia, siempre se ha considera
do muy conflictivo."Por ser 
uno de los más destacados, 
también es el más problemáti
co. Los hechos así lo demues
tran. Hubo momentos de cri
sis, pero superada ésta, las em
presas que han quedado están 
mejor estructuradas, mejor 
gcrenciadas. Actualmente la 
situación económica no es 
mala y en general se está de
fendiendo bien. Esto no quiere 

decir que no haya excepciones, 
aunque en líneas generales, no 
es un mal momento." 
Las inversiones en materia tec
nológica están a la orden del día. 
Durante los últimos años, Espa
ña, aunque no una potencia, sí 
puede considerarse parte impor
tante de la industria metalúrgica 
mundial. Las grandes empresa~ 
han sabido adelantarse a esta cir
cunstancia y para ello destinan 
gran parte de los beneficios a la 
renovación y adaptación de su 

maquinaria y bienes de equipo. 
Las pequeñas y medianas em
presas no le van a la zaga."Nos 
estamos moviendo a un cierto 
nivel. Tecnológicamente se 
necesita todavía mucho, pero 
vamos bien. Todos los países 
dependen cada vez más de los 
demás, y nosotros no somos 
menos. Para continuar al mis
mo ritmo se necesita mucha in
versión, y esto los empresarios 
españoles lo han entendido." 

Ana Salamanca 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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~;¡~¡= RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA 

Pequeñas y grandes series 
• ~ECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta (/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 



fc6~6niía_ -------------

El Polígono San Marcos contra el Sepes 

Los empresarios del Polígono San Marcos 
están decididos a declarar la guerra al 
SEPES.Como se recordará, en julio del 
pasado afio se firmó un documento entre 
los empresarios, SEPES y el Ayuntamien
to en el que se establecía la fecha para la 
construcción del tendido eléctrico aéreo. 
Se acordó, además, que en septiembre se 
iniciarían las obras del centro comercial y 
el ajardinamiento del polígono. Todavía 
no se ha comenzado nada de esto, lo que 

Hipercor 
en la zona sur 

retrasa en gran medida el funcionamiento 
de uno de los polígonos más importantes 
de Getafe. Los empresarios afectados no 
entienden cómo el SEPES, organismo que 
depende el gobierno, no hace más que 
retrasar las obras e incumplir los compro
misos que se pactaron. Si los problemas 
continúan, los empresarios han decidido 
tomar medidas de coacción para la solu
ción definitiva de los conflictos. ■ 

Con el "slogan" "la respuesta a la zona 
sur", Hipercor ha abierto sus puertas a los 
habitantes de esta parte de la comunidad 
madrilefia. Este nuevo centro comercial, 
situado en San José de Valderas, está con
siderado como uno de los más importantes 
de Espafia. Como filial de El Corte Inglés, 
hace el número siete del total de centros de 
toda la región. La inversión total ha sido 
de 10.000 millones de pesetas, 2.000 de 
los cuales se han destinado a mercancías. 
El número de empleados asciende a 901, 
con 750 puestos de nueva creación. Hiper
cor obtuvo unos ingresos totales en el 
ejercicio de 1987-1988 de 33.672 millo
nes de pesetas. 
Joaquín Leguina presidente de Comuni
dad Madrilefia, acudió al acto de inaugu
ración. 
Tambien estuvieron presentes Isidoro 
Alvarez, director general del Corte Ingles, 
el consejero de la presidencia, Agapito 
Ramos, el alcalde de Alcorcón, José Aran
da y el director del centro, Miguel Angel 
Flores. ■ 

........ , ..... : ...... .1-: ........ 
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• SUMINISTROS A OFICINAS 
• OBJETOS DE ESCRITORIO 
• MATERIAL DE DIBUJO 

TECNICO 

• DESTRUCTORAS 
•ENCUADERNADORAS 
• IMPRESOS 

Nuevo Gabinete de 
Asesoramiento 
Técnico Comercial 

El ayuntamiento de Getafe 
ha creado un nuevo servicio 
denominado Gabinete de 
Asesoramiento Técnico
Comercial. 
El objetivo de este nuevo 
servicio es impulsar la mo
dernización de las estructu
ras comerciales de Getafe, 
es decir, infomar y orientar 
a los comerciantes para 
mejorar los niveles de ges
tión y servicios de sus em
presas. 
El rápido progreso y las 
nuevas innovaciones que se 
han introducido en el sector 
del comercio durante los 
últimos afios hace que sea 
necesario un reciclaje en los 
conocimientos y en los 
métodos de gestión de los 
responsables de los comer
cios. 
Además este nuevo Gabi
nete intentara impulsar la 
modernización de las es
tructuras comerciales de 
Getafe para revitalizar el 
sector comercial de nuestra 
localidad. ■ 

La 

~A~~~!~¡i\~R~:r-
San José 24 GETAFE 

(Madrid) 
Don Fadrique, 20 Getafe 

Teléfonos 695 38 69 682 67 86 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaria más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A ,-
Avda. · Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 
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SUPLEMENTO DEPORTIVO 9 de marzo de 1.989 

EL ORIGEN DEL FUTBOL 
PETARDAZOS 

LA JllNTA DmECTIVA 
DEL GETAFE C.F. ESTA 
TOTALMENTE DIVIDI
DA, TODOS ESPERAN L\ 
DIMISION DE ANTONIO 
DE MIGUEL PARA LIBE
RARSE DEL CALVARIO. 

TRAS EL FRACASO EX
PERIMENTADO CON EL 
EQUIPO DE RUGBY, SE 
REPLANTEA LA UTILI
ZACION DEL CAMPO DE 
CESPED. ¿ TENDREMOS 
FUTBOL EN EL POLIDE
PORTIVO SAN ISIDRO ? 

65 MILLONES DESTINA
DOS PARA INST ALACIO
NES DEPORTIVAS, 5 MI
LLONES PARA MEJORA 
DE LAS PRESENTES. LA 
CONSONANCIA MILLO
NES-INSTALACIONES 
NO EXISTE.¿ DONDE V A 
A PARAR EL DINERO ? 

L()S ELE(ilDOS 

ALONSO REBOLLO: UN PRESIDENTE SONAO 
Hoy llega hasta nuestra sección una persona sencilla, amable, y, con 
unas tremendas ganas de abrirse paso en el difícil mundo de las Peñas . 
Alonso Rebollo Alvarez, natural de Ribera del Fresno (Badajoz), es el 
nuevo presidente de la Peña Los Sonaos, obligado era pues, que figurase 
entre LOS ELEGIDOS. Este pacense de 27 años, lleva once entre 
nosotros; desde su llegada hasta la fecha muchas cosas han cambiado, 
creo, que casi todas para bien. Su trabajo le permite contemplar las idas 
y venidas de los mandatarios del Real Madrid, alguna que otra confiden
cia ha llegado hasta sus oídos. 
Alonso fué uno de los fundadores de la Peña. En su primera andadura, 
desempeñó el cargo de Secretario, con el cambio de presidente, practi
camente siguió desarrollando la misma función. Llegó la hora del 
relevo, nadie quería ocupar el cargo vacante, Alonso y su hermano se 
presentaron a las elecciones, ganó el primero, quedando el segundo de 
Vicepresidente. 

Con su nueva junta directiva, intentará consolidar la Peña de una vez por 
todas, intentará hacer las cosas lo mejor posible para beneficio de la 
misma y de los peñistas . Entre muchas de sus ideas figura promocio
nar el deporte entre los hijos y amigos de los socios, creando un 
equipo de fútbol-sala. No faltarán los viajes culturales y los campeo
natos de juegos de mesa; cada c<,sa a su debido tiempo. 
Alonso, rebosa optimismo y confianza, está seguro de que todos van a 
responder a las necesidades de la Peña, por ilusión y trabajo no va a 
quedar. La Peña más ruidosa de Getafe abrió el pasado mes una nueva 
etapa, desde entonces, han transcurrido 44 días, muy poco tiempo para 
hacer una valoración, aunque, estamos seguros de que los socios de la 
Peña han sabido elegir a un buen presidente. Alonso Rebollo Alvarez, 
un Presidente Sonao. 

Pedro Luis Arias. 

SUPLEMENTO DEPORTIVO 
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CARTAS 

DEL LECTOR 

Los textos destinados a esta sec
ción no deben exceder a 30 líneas 
mecanografiadas. 
Es imprescindible que estén fir
mados, y que se refleje en ellos el 
domicilio y número de D.N.I. de 
sus autores. Estadio Expres se 
reserva el derecho de publicar ta
les colaboraciones, así como de 
resumirlas cuando lo considere 
oportuno. No se devolverán los 
originales no solicitados, ni se 
facil itará ningún tipo de informa
ción sobre ellos. 

~Jf1lz:J@L@EXPRIS 

REDACTOR JEFE: 
Pedro Luis Arias 

ASESOR: 
Celestino Cortina Lobo 

REDACTORES : 
Juan Manuel Gomezy Javier Sanchez 

COLABORADORES: 
José Miguel Polo, Juan Sanchez Soria, 

Juan José Villegas, Juan Antonio Bravo, 
Juanjo, Juana Pablos. 

MAS CLARIDAD 

Soy un asiduo lector de su revista y más en concreto, del Suplemento Deportivo, que 
dicho sea de paso va mejorando día a día. 
El motivo de mi carta es por una razón muy sencilla, en varios de sus números ha 
aparecido una supuesta candidatura (en la sombra), que espera la dimisión del actual 
presidente (Antonio de Miguel), para saltar a la palestra. Me gustaría que hubiese más 
claridad en este sentido, creo que sería por muchos motivos, muy interesante dar a 
conocer los nombres que están en esa supuesta candidatura, pienso que los aficionados 
y socios del Getafe C.F., se lo agradecerían. 
En espera de que sea atendida mi petición, reciba un cordial saludo. 
Julio González Rodríguez. 

APOYO TOTAL 

Al caer en nuestras manos un periódico local y ver que tu fotografía y nombre aparecían 
en un artículo impresentable, nos hemos decidido escribirte. 
Te conocemos desde hace mucho tiempo, tú fuiste el que nos enseñó a dar los primeros 
pasos en el mundo del fútbol y, nos enseí'laste muchas cosas que nos han servido 
posteriormente en nuestra vida particular. A parte de estas cuestiones, te hemos seguido 
en los aí'los que estuviste en Radio Getafe y, lógicamente somos asiduos lectores de 
Getafe Ex pres. Si sirven de algo estas palabras, aquí las tienes: sigue adelante, muestra te 
como lo has hecho ante nosotros, sencillo, cordial, duro cuando lo has tenido que ser, 
pero en definitiva una gran persona y un buen amigo. 
Los responsables de esta revista y tú en especial, tenéis nuestro apoyo total. A los 
responsables del artículo impresentable no tenemos nada que decirles, bastante tienen 
con lo que son. 

Emilio Martinez, Luis González, Jesús García, Angel Femández, Fernando Blanco, 
Jaime Conde.Juan Benito, Joaquín Mayor, Carlos Rubio y José Antonio Hinojosa. 

T.V.E. DEPORTIVA FIN DE SEMANA 

DIA 16 (JUEVES) 16,25 TOROS DIA 18 (SABADO) 13,00 OBJETIVO-92 
15,00 ESTADIO-2. 20,00 FUTBOL COPA U.E.F.A. R. 

Sociedad-S tuttg at. 

DIA 17 (VIERNES) 22,50 BALONCESTO Cerca de las 
Estrellas . 

... ... 

leidy·Ctfc 
IJSC.8 ..,.,. 

3 
o, 
-t 
~ 
~ C/. Empedrada, s /n . 

~ 
estilo'' 

DIA 19 (DOMINGO) 12,00 ESTUDIO ESTADIO 
21,30 ESTUDIO ESTADIO. 

ROPA IMPORTADA DE LONDRES 
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IV FERIA DE ABRIL EN MADRID 
Y I ENCUENTRO CULTURAL 
30 de marzo al 9 de abril 1989 

RECINTO FERIAL DE LA CASA DE CAMPO 

,,,. AMIGOS DE ANDALUCIA 

~. <~;.>_ 
•r-.~?,. 

Teléfono de información general: 

542 77 66 
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ATLETICO GETAFE 
COPA DE MADRID Y CONTROL F.A.M. 

, 

., 

CONTROL F.A.M. 

ABSOLUTO: 

CADETE: 

100 m.l.: 

400 m.l.: 
1.500 m.l. : 

Peso : 

100 m.l.: 

3.000 m.l.: 
Altura: 
Peso: 

Vallehermoso 

1.- Antonio Pérez 
2.- Juan Poza 
3.- Rafael Redondo 
4.- Juan Antonio Palma 
5.- David de Andrés 
2.- Jesús Quintana 
6.- Raúl Huelves 
7.- Remigio del Canto 
9.- Carlos Gutierrez 
3.- César Díaz 
6.- Juan Antonio Botillo 
7.- J. Ignacio Cembellín 
12.- David Gómez 

2.- Javier Martín .. ........ .... ........ .. 
6.- Carlos olivera ........... .. .......... . 
13.- Carlos Gutierrez .............. .. 
1.- Jose'Manuel Arcos .......... .. 
5.- Miguel Raboso ................... . 
6.- Asoroy Guijarro .................. . 
12.- Andrés Barrueco .... .......... .. 
16.- Raul Rico 

5-5-89 

10,9 
11,0 
11,7 
11,9 
12,0 
53,4 
4,23,4 

4,28,6 
4,33,1 
11,53 
10,91 
10,15 
9,10 

11,9 
13,6 
10,00,7 
1,87 
11,07 
10,19 
9,40 
9,15 

Juana Pablo 

COPA DE MADRID DE PISTA CUBIERTA 

HOMBRES MUJERES 

0.060 m.l. 01.- Rafael Redondo 07.1 60 m.l. 04.- Antonia Guijarro 8,5 
05.- Juan Poza 07.3 05.- Mª Victoria Gómez 9,0 

0.400 m.l. 05.- Antonio Pérez 51.3 400 m.l. 02.- Ana Romo 1,05,8 
06. - Femando Paramio 54.3 04.- Rebeca Sanz 1,06,7 

1.500 m.l. 12.-José Chacón 04,37,5 1.500 m.l. 06.- Esther de Pablo 5,10,1 
13.- Carlos Gutierrez 04,39,3 10.- Ana Esteban 5,27,0 

3.000 m.l. 05.- Luis Rodríguez 08,48,1 3.000 m.l. 6.- Belén Perales 11,29,8 
09.- Joaquín Cabello 09,16,5 8.- Marta Rodríguez 11,56,3 

Altura 03 .- Juan Antonio Botillo 01,96 Longitud 10.- Mª Victoria Gómez 4,05 
07.- Pablo García 01,87 11 .- Eva Gómez 3,73 

Triple 10.- Rafael Femández 12,53 Peso 5.- Ana Mª Pérez 9,08 
4 X 100 mJ. O 2.- Paramio,Merayo,Arboleda 6.- Sonia Dequer. 9,00 

y Poza 44,8 4 X 100 mJ 4.- Guijarro, Gómez, Romo y 
Por equipos 52 clasificado. Sanz 54,02 

Por equipos 32 clasificado. 
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DAMIAN, COTO Y LUIS 

UN TRIO PERFECTO PARA LA SELECCION MADRILENA 

Damián Jiménez Fraile,35 años. Lleva más 
de una veintena jugando al fútbol, ha vestido 
infinidad de camisetas, la más importante, 
por el prestigio que uno alcanza, ha sido la 
"roja" de la Selección Española de Fútbol
Sala. "Fué muy importante para mí, toda
vía la conservo como el primer día". Por 
todos los equipos que ha pasado ha dejado 
una huella imborrable y un denominador 
común: Por aquí pasó un Maestro. 
La llamada de Eugenio Mayoral para defen
der la casaca de la Selección Madrileña a 
más de uno le puede sorprender, sin embar
go, para Damián no ha significado ninguna 
sopresa: "Alguien puede pensar que con 
mi edad, ya no estoy para estos trotes, se 
equivoca. Yo me limito a decirles que 
miren la gran temporada que estamos 
realizando en el Verinsa, prueba de ello, 
es que somos el equipo que más jugadores 
aportamos a la Selección". Nosotros, pode
rnos dar fé de ello, segundos en la tabla 
clasificatoria, máximos goleadores de la 
División, tanto individual (Coto) corno co
lectivamente y, desarrollando un fútbol que 
hace las delicias de las pocas personas que 
van a verlos jugar (recordemos que sus par
tidos los disputan en Griñón). 
En el plano personal, Damián está satisfecho 
y contento de corno le están saliendo las 
cosas, la llamada del seleccionador ha signi
ficado para él "una gran alegría, espero 
aportar mis años de experiencia para que 
los jóvenes se animen". 
Sin lugar a dudas, el Maestro será un refuer
zo importante, sobre todo para un compañe
ro de equipo y en este caso de selección, que 
a buen seguro, marcará muchos más goles 
con su presencia, no en vano, así está ocu
rriendo en el C.D. Verinsa. 
Damián Jiménez, un Maestro para la 
Selección Madrileña. 

Carlos Coto, 22 años. Corno se suele decir, le 
salieron los dientes jugando al fútbol, pero 
por unas causas u otras, abandonó su prácti
ca para dedicarse a su otra modalidad, el 
fútbol-sala. En los años que lleva inmerso en 
este mundillo, le están rodando muy bien las 
cosas."No me puedo quejar, he quedado 
dos años consecutivos máximo goleador 
de la categoría, después, la llamada de la 
Selección se ha visto refrendada nueva
mente esta temporada, en la que, repetiré 
"pichcichi" y Selección". 
55 goles en dieciocho partidos, es una media 
difícil de superar, lógicamente Eugenio 
Mayoral, no lo iba a pasar por alto, de ahí su 
segunda llamada a la Selección. Para Coto 
volver a la Selección es "una gran alegría, 
alegría por partida doble, por la llamada 
y porque siguen contando conmigo, para 
mí es muy importante". La temporada 
pasada salvaron la l' eliminatoria (Castilla
La Mancha), cayendo en la 2' (Cataluña), 
este año, espera que sea diferente, "intenta
remos llegar lo más lejos posible, la final es 
nuestro gran objetivo". 
Los entrenamientos de la Selección, están 
siendo seguidos por ojeadores que quieren ir 
apuntalando sus equipos, Coto siempre está 
en el "ojo del huracán" pero nunca consigue 
salir del él : "Mi situación en el Verinsa es 
un tanto especial, para irme tendrían que 
concurrir muchas circunstancias, si salie
se una oferta buena, tendríamos que pen
sarlo muchísimo. Lo cierto es que existen 
equipos interesados por él: "mira, el Torre
lodones que este año asciende a División 
de Honor, está interesado en mis servi
cios, de cualquier forma, habrá que espe
rar a que finalice la temporada. Un golea
dor que se cotiza, pero que está estancado en 
un club un tanto especial. 
Carlos Coto, un pichichi para la Selección 
Madrileña. 
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Luis Prieto, 21 años . El más novel de los tres 
jugadores de Verinsa que han sido llamados 
por el seleccionador madrileño. 
Su andadura en el mundo del fútbol es rela
tivamente corta, truncada aún más, por el 
servicio militar. Tan sólo lleva dos tempora
das practicando el fútbol-sala. Verinsa le 
fichó por ser un jugador duro, pegajoso, un 
auténtico luchador. Es de los que no se 
arrugan, de los que dan la cara, es un autén
tico "pánzer". 
En su debut en Categoría Nacional, está 
respondiendo a las expectativas creadas al 
comienzo de la temporada, la llamada de la 
Selección le ha desbordado un poquito, 
aunque, en la cancha sigue siendo el mismo. 
''La llamada del seleccionador ha supues
to una inmensa alegría, tengo mucha ilu
sión y espero que me salgan las cosas igual 
que me están saliendo en mi equipo. Cuan
do le comunicaron la noticia no daba crédito 
a lo que le decían: "No me lo esperaba, es 
más, no pegué ojo en toda la noche, estaba 
tremendamente feliz". 
Con la selección se vive un ambiente distin
to, se siente uno importante y más, teniendo 
en cuenta la cantidad de practicantes exis
tentes en Getafe y, en particular en la Comu
nidad de Madrid. ''El ambiente es muy 
bueno, todos nos ayudamos en lo que 
podemos. Como tú dices, aunque, te pue
das sentir importante, más importante es 
tener los pies en el suelo y saber hasta 
donde puedes llegar". 
De momento Luis, ha llegado hasta la Selec
ción Madrileña, un sueño imposible para 
muchos otros . Un novel que lleva una carrera 
meteórica, en dos años, ha dado un salto 
importante, sabernos que no se dormirá en 
los laureles y seguirá trabajando corno el que 
más . 
Luis Prieto, un pánzer para la Selección 
Madrileña. 

MAESTRO,PICHICHIYPANZER, UN 
TRIO PERFECTO PARA LA SELEC
CION MADRILEÑA. 

Pedro Luis Arlas. 



\ NO ESPERE A LOS ULTIMOS DIAS 
PARA REALIZAR SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

VIAJES AZOR, CENTRO S.A. 
AGENTE OFICIAL. IBERIA Y RENFE 

C/ JARDINES, Nº 5 TLF. 695 61 19 
GETAFE 
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' PIM ... PAM ... PUM ... ' • 

ENTRENADORES 

CARLETE: ASI, TAMPOCO 

El pasado día 5, en el Municipal El Soto de Móstoles, se enfrentaron 
el titular del mismo y el Getafe Juvenil "A", nuevamente el bueno de 
Carlete, montó un numerito de los de no te menees. Nosotros no 
somos quién para dar consejos al técnico getafense, pero le podemos 
recomendar un poquito de tila antes de los partidos, por aquello de 
los nervios . 

RUGBY 

ESPANA-ARGENTINA 

El próximo día 29, en el Polideportivo San Isidro se enfrentarán las 
Selecciones Nacionales de España y Argentina, tal vez este partido 
se celebre en Getafe para resarcimos del pobrísimo rugby que nos ha 
ofrecido el conjunto de Filosofía y Letras . 
La Federación Española de Rugby aportará 500.000 pesetas a la 
organización del encuentro, la Fundación Pública de Deportes de 
Getafe 250.000, el resto será aportado por casas comerciales. 
La Selección Española efectuará algún que otro entrenamiento sobre 
el césped isidril. 

FRONTENIS 

GET AFE CON DIFICULTA-
DES 

La Primera División de la Liga Provincial sigue quemando jornadas, 
Getafe, sigue sin levantar cabeza y está encontrando muchas dificul
tades para solventar con éxitos los partidos. La victoria del Jarama 
por 6-0 viene a confirmar lo anteriormente expuesto. Getafe en la 
actualidad es penúltimo con 24 puntos, mucho nos tememos que de 
no mejorar en sucesivos partidos, el descenso será inevitable. 

-ATLETISMO 

MUNDIAL DE CROSS 

Días atrás se dió a conocer la Selección Española que representará 
a nuestro país en los Campeonatos Mundiales de cross, que se 
celebrará a finales de mes en Noruega. 
José Luis Rodríguez (CHUVIECO) estará presente en los citados 
mundiales en la categoría Juniors. 
El atleta getafense una vez ha confirmado que es un hombre a tener 
en cuenta, le deseamos todo lo mejor en esta importantísima prueba. 

BALONMANO 

COMERCIAL DE PESCADOS 
"EMIGRA" 

Con el paréntesis liguero, propiciado por la festividad de Semana 
Santa, Pedro Moreno y las componentes del Comercial de Pescados 
"emigrarán" hasta tierras Argelinas para participar en un torneo; el 
cual servirá para coger experiencia internacional y no perder comba 
para las "batallas nacionales" que han de librar. 

FUTBOL 

GETAFE C.F. 

La semana en curso puede deparar noticias agradables para todos, tal 
vez, el inepto presidente del Getafe se decida a presentar la dimisión. 
Manso actual secretario del club, tomaría las riendas del club 
convirtiéndose en Presidente en funciones . Novios hay muchos, 
veremos a ver quién se lleva al altar al Getafe C.F. 
En otro orden de cosas, decir, que Eduardo Caturla, actual entrenador 
del conjunto azul una vez finalizada la temporada decidirá su futuro. 
Tomen buena nota y apuesten por este nombre: SALAMANCA. 

Javier Sánchez. 

~ 
MARCAJES GALAN, S.A. 

SELLOS DE CAUCHO 
• ARTICULOS DE MARCAJE PARA LA INDUSTRIA ~ ~ TINTAS ESPECIALES (Metal Madeca, Indeleble. 

Avda . Aragón, 25 · GET AFE 

NUMERADORES - FECHAUORES 
IMPRENTILLAS-SELLOS EN SECO 
SELLOS DE LACRE - PLACAS GRABADAS 

Secado rápid o) 
ESTARCIDOS Y MAQUINAS P.ARA SU FABRICACION 
IMPRESORAS PARA LINEAS DE PRODUCCION 
NUMERADORES Y FECHADORES GIGANTES 
IMPRESORAS DE ETIQUETAS Y PRECINTADORAS. 
ROTULADORES PARA CUALQUIER SUPERFICIE 

Tfno. 695 79 07 
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EL ORIGEN DE LOS DEPORTES 

FUTBOL: 
EL DEPORTE REY 

-ltifb .pr ™ < ~ ~--

En todas las épocas y países se encuentran ejemplos de 
juegos de pelota o balón, y entre ellos los hay que ofrecen 
notable parecido con las distintas modalidades del fútbol. 
Tanto en China como en Japón se encuentran ejemplos 
anteriores a la Era Cristiana. En Europa algunos preten
den que los franceses (que quizás lo habían aprendido de 
los italianos y lo llevaron a Inglaterra en tiempos de las 
Invasiones Normandas) fueron los pioneros; se ha proba
do que ya a principios del Siglo IX se practicaba el juego 
del balón en Inglaterra. 
La palabra fútbol aparece empleada en 1.349 en una dis
posición de Eduardo III, prohibiendo dicho juego. 
Numerosas han sido, antes y después de esta fecha las 
disposiciones prohibitivas del fútbol en Inglaterra, ya sea 
para favorecer otros juegos más útiles para la guerra, 
como el tiro con arco. En aquellos tiempos el fútbol se 
jugaba a campo abierto, por las calles y carreteras, 
situando las metas (arbustos, postes, ... ) a dónde debía 
llevarse la pelota, a una distancia una de otra que podían 

PROMOCIONES Y 
CONSTRUCCIONES 

GET AFE, S.A. 
e/. Villaverde, 7. Getafe T 695 86 16 - 681 36 72 

alcanzar varios kilómetros. El número de jugadores, 
pertenecientes generalmente a dos pueblos o parroquias 
distintas era ilimitado y estaba formado indistintamente 
por hombres y mujeres. El objetivo era llevar el balón a 
la meta contraria. Los jugadores luchaban para posesio
narse del balón con una violencia tal, que las lesiones 
graves eran abundantes. Al llegar el siglo XIX, el fútbol 
se encontraba fuertemente arraigado en todas las escue
las, adaptándolo y regulándolo de forma que resultara 
menos violento.Los clubes existentes reunidos en Lon
dres .el 26 de Octubre de 1.863 crearon la "Football As
sociation" para unificar sus reglas y facilitar así su 
difusión y los encuentros entre ellos. En 1.904 se creó la 
Federación Internacional de Fútbol Asociación 
(F.I.F.A.). 
En España parece ser que el primer lugar dónde se jugó 
fue en la provincia de Huelva, siendo entre 1.898 y 1.900 
cuando se aclimataba en Bilbao y se fundaron los prime
ros clubes. El fútbol : EL DEPORTE REY. ■ 

Javier Sánchez. 

Centro Médico "MABHAKTI" 
ESPECIALIZADO EN: 
OBESIDAD, APARATO DIGESTIVO, PEDIATRIA, GINECOLOGIA, 
SEXOLOGIA, MEDICINA DEPORTIVA, KINESIOLOGIA. TRATAMIENTOS 
PREVENTIVOS de la vejez. ACUPUNTURA, HOMBOPATIA, MEDICINA 
NATURAL, MASAJE MEDICO, REHABILITACION y MACROBIOTICA. 

PREVIA PETICION DE HORA '31' 6819319 
Av. Gibraltar, 2. 1.0 B. Getafe. 
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PE-UGEOT 205 IUNIOR 

::=<:)< 

.. .. • ... · ... ·. -~-·-.. · .. ~.:- ............ . . . . . . . . 

O TIENES EN EL BOLSILLQ 
li"'iJ. oma asiento en U tu Peugeot 205 
Junior y llévatelo de calle. 

Ahora, tienes potencia 
de sobra para escaparte 
de la rutina. Con total 
seguridad. Y economía. 

Ell)as el modelo que ell)as, 

3 ó 5 puertas, su diseño 
te va a conquistar. 
Y cuando descubras su 
Interior, con asientos 
tapizados en tela vaquera 
y pre-equipo de radio, lo 
elegirás sin rodeos. 

Ven a por tu Peugeot 205 
Junior. Lo tienes en 
el bolsillo. 

1=>1:t1c1:ol" ~os 
Contigo al fin de, lhundo. GEMOVJL, S.A. 

C/ Leganes, 23 Tel.: 695 3¡ 82 

Ctra. A.nda/ucía, Kn,_ 14,JO(J_ Te/.: 695 73 84 
A.eda de las Ciudades, 10. TeJ.: 695 23 64 

Centro Comercia/ Getafe. 3 (Sector Tres) GETA.FE 

su co11ces;o11ar;o 
PEUGEor 'TALBor 
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Objetores de Conciencia 

A por el ejército 
Si no hubiera ejército no habría guerras. Si no hubiera ejército no existiría la dominación de un país 

sobre otro. Si no hubiera ejército sólo habría sitio para la paz. Si no hubiera ejército no serían 
necesarios los objetores y los insumisos. Ellos quieren que no haya ejército. 

Insumisos, objetores, objetores 
sobrevenidos , objetores 
fiscales .. . Multitud de conceptos 
con una sóla base, la oposición 
personal a la estructura militar y 
a todo lo que ella puede signifi
car: machismo, dominación, 
imposición ... Nombres para jó
venes dispuestos a ir a la cárcel 
por su idea de acabar con las 
fuerzas militares. Para el éjército 
son desertores o prófugos, pero 
de cara a la sociedad y al mundo 
ellos luchan por la paz. 

Objetor + LOC = Insumiso 

Objetores son todos aquellos 
españoles que por motivos de 
carácter religioso, ético, moral, 
humanitario, filosófico y políti
co, se niegan a incorporarse a 
filas . Cuando se inició la obje
ción de conciencia, ninguna ley 
la regulaba. Los objetores se en
contraban dentro de un vacío 
legal que se suponía iba a arre
glarse con la Ley de Objeción 
de Conciencia (LOC). En esos 
momentos ya podía hablarse de 
tres tipos de objetores, los que 
presentaban la solicitud de reco
nocimiento de su objeción antes 
de incorporarse al ejército, los 
que se declaraban objetores 
cuando ya se encontraban dentro 
de la estructura militar (Objeto
res sobrevenidos) y los Objeto• 
res fiscales, aquellos que de sus 
impuestos deducían el dinero 
destinado al ejército y lo dedica
ban a otros temas humanitarios 
con relación al Tercer Mundo u 
otro tipo de asociaciones. 
La aparición de la LOC vino a 
establecer el Consejo Nacional 
de Objeción de Conciencia 
(CNOC), formado por un presi
dente, un secretario y un objetor 
designados por el Ministerio de 
Justicia, como un tribunal para 
juzgar si los motivos alegados 
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por los jóvenes eran suficientes 
para que fueran considerados 
objetores, o no. Para los consi
derados objetores establece un 
servicio civil sustitutorio del 
Servicio Militar, que se denomi
na generalmente como Presta• 
ciones Sociales. 
Tras la aparición de la LOC, en 
1984, se inicia una nueva estra
tegia por parte de los objetores 
de conciencia, la Objeción 
Colectiva, un modelo de solici
tud elaborado por el Movimien
to de Objeción de Conciencia, 
que en principio fue aceptado 

por el CNOC, pero que última
mente esta siendo rechazado. 
El tipo de trabajos a realizar por 
los objetores ha sido recogida en 
una Bolsa de Actividades, don
de se recogen todas las posibili
dades suscritas por el Ministerio 
de Justicia y entidades públicas 
o privadas. La mayoría de los 
destinos se refieren a programas 
de servicios sociales y protec
ción civil, mientras que una 
minoría se refieren a protección 
del medio ambiente y servicios 
sanitarios. 
Durante el periodo de presta-

ción social, 18 meses para ser 
exactos, 6 meses más que el 
Servicio Militar, el "colabora
dor social" (lease, objetor), tra
bajará un máximo de cuarenta 
horas, normalmente en jornada 
partida, aunque también podrá 
ser reclamado para servicios 
nocturnos y fines de semana. El 
régimen de alojamiento será ge
neralmente externo. El régimen 
de internado es excepcional, 
aunque en Girona y Valencia 
los reservan para los remisos a 
la hora de contestar a la carta. 
En 1989 hay unas 200 e~tida
des que han firmado conve
nios con el Ministerio de Justi
cia, 150 más que el año pasado. 
Entre las privadas hay que des
tacar a Cáritas, las Adminis
traciones Públicas son Ayun
tamientos y Diputaciones y las 
Administraciones Autonómi
cas del País Vasco, Asturias, 
Andalucía, Madrid, Castilla 
León, Castilla La Mancha, 
Cataluña, Murcia,Baleares y 
Canarias. 
Pero, ¿qué ocurre con los jóve-

, nes cuyas solicitudes no han 
sido aceptadas? A todos aque
llos que el CNOC no ha recono
cido como objetores les ha sido 
enviada ya la carta por la que 
deben incorporarse a filas en el 
reemplazo correspondiente. 
Ellos, contando con el apoyo del 
resto de los objetores, y los 
prófugos y desertores, se están 
presentando estos días en los 
correspondientes Gobiernos 
Militares, manifestando que no 
van a acudir a sus destinos, dis
puestos a ir a la cárceL Ellos son 
los insumisos, 

Insumisión: La nueva 
estrategia 

Antonio, más conocido como 
Tri pi, es uno de los insumisos a 

GET AFE EXPRES 
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Concentración de objetores 

los que aún no les ha llegado la 
hora de presentarse ante la auto
ridad militar, integrado en la 
Comisión Anti-OTAN . El, 
como tantos otros, participó en 
la objeción colectiva, pero su 
solicitud fue rechazada, y el 
Consejo Nacional de Objeción 
de Conciencia le contestó pi
diéndole que aclarara sus moti
vos, "actitud claramente in
constitucional, teniendo en 
cuenta que atenta contra el 
derecho a la intimidad. Los in
sumisos no creemos en ningún 
tribunal ni militar ni civil que 
decida sobre nuestra concien
cia". 
En 1985, los objetores de con
ciencia plantean un recurso de 
inconstitucionalidad a la ley. En 
1987, el recurso se desestima. Se 
irúcia la arnnisúa de los objeto
res más antiguos, "una clara 
maniobra para dividirnos" y 
se aplica la ley a los reemplazos 
posteriores. "Entonces se inicia 
la estrategia de la reobjeción. 
Los objetores amnistiados 
renuncian a su estatuto de 
objetor y piden su incorpora
ción a filas para volver a decla
rarse objetores posteriormen
te" 
La insumisión no pretende con
seguir una mejora de las presta
ciones sociales, "queremos 
cargarnos el Servicio Militar 
Obligatorio como primer paso 

GETAFE EXPRES 

para acabar con el ejército y, 
para ello, lo pimero es acabar 
con la LOC". Este año se entre
garan 500 insumisos, de los 
cuales 60, lo hicieron el 20 de 
febrero. 
Tri pi quiere dejar muy claro que 
"no somos un sindicato de ob
jetores, queremos acabar con 
el Servicio Militar Obligato
rio, no sólo por nosotros, sino 
por todos aquellos que tiene 
que hacerlo". 
Uno de los prófugos que se en
tregó fue Manuel Fierro, que 
permaneció en la prisión de 
Alcalá de Henares durante cinco 
meses, y que fue declarado pre
so de conciencia por Amnistía 
Internacional. "¿Cómo expli
car la imagen de europeismo 
en el 92, si se encarcela a 500 
objetores , y estos son conside
rados presos de conciencia, 
similares a los de los regímenes 
autoritarios?". Esa es una pre
gunta que nos hacemos todos . 
Los objetores de conciencia ven 
las prestaciones sociales como 
un castigo, una forma de obtener 
mano de obra barata, con el con
siguiente incremento del núme
ro de parados, y sin derechos de 
trabajo, "Además de como una 
fuerza de apoyo militar de re
taguardia en caso de guerra", 
manifiesta Julio, del Movi
miento de Objección de 
Conciencia (MOC). 

El MOC en Getafe 

El MOC surge en Getafe en tor
no a 1977, constituido por tres o 
cuatro personas que se dedica
ron a hacer una campaña de difu -
sión de calle, con murales y car
teles, estableciendo contactos 
con Madrid. Ahora, el grupo se 
encuentra más deshilvanado, 
pues se han integrado en el gru
po de Madrid. La presencia de 
una base aérea militar en Getafe 
y el regimiento de artillería no 
fue "una cuestión fundamen
tal. Nuestro planteamiento era 
más general, cuestionábamos 
el servicio militar en sí". 
Julio puede ser encuadrado 
dentro de los objetores fiscales 
y, reconocido como objetor por 
el CNOC, posiblemente sea uno 
de los insumisos a las Presta
ciones Sociales Sustitutorias, 
ya que no está dispuesto a reali
zar el servicio civil. Para él, la 
Objeción Fiscal es bastante 
efectiva. "Para empezar, les 
quitas dinero de los presu
puestos a los militares, y ese di
nero se destina a que exista 
una mayor justicia social". El 
año pasado los fondos que no 
fueron a parar a las arcas del 
ejército fueron 8 millones de pe
setas, que sirvieron para la crea
ción de una cooperativa agrícola 
en Marinaleda y la Construcción 

de una escuela en un país del 
Tercer Mundo. 
La alternativa de defensa plan
teada por los objetores ante los 
conflictos, y compartida por los 
movimientos pacifistas y no vio
lentos, es la defensa no-violenta 
inspirada en las doctrinas de 
Ghandi. "El oprimido no es 
sólo victima de su opresión, 
sino responsable porque se 
deja explotar. Esto es aplica
ble a la LOC. si los objetores 
no hacen las prestación de 
servicios, la LOC no entra en 
vigor. La desobediencia civil 
es una forma de lucha poco 
explotada contra las leyes in
justas". 
La insumisión y la desobedien
cia civil son la forma empleada 
por los objetores para cuestionar 
el sistema. "Lo que está pasan
do demuestra claramente la 
banalidad del sistema demo
crático. La participación ciu
dadana, incluso a nivel local es 
nula. La obligación de los que 
están en el poder es informar 
más que decidir, que sea el 
pueblo quien decida. La demo
cracia española sufre de total 
paternalismo". 
El clima de confrontación radi
cal de los objetores respecto a la 
ley de objeción y la "mili", vie
ne justificado por tres motivos . 
La experiencia de otros países 
europeos en los que la aplica
ción de las prestaciones sociales 
no ha conseguido acabar con el 
servicio militar ni cuestionar al 
ejército. La acumulación de 
objetores por el retraso de la ley 
ha creado un caldo de cultivo 
complejo, donde las ideas han 
ido madurando, lo cual les ha 
ayudado a plantar cara a la si tua
ción. Y, por último, la fuerte 
sensibilización social contra el 
servicio militar, como indican 
las estadísticas de opinión, junto 
con las muertes y suicidios du
rante la "mili", que están crean
do una importante preocupación 
en la sociedad en general. Ac
tualmentehay en España 31.744 
solicitudes para obtener el reco
nocimiento de la objeción, de las 
que 25.321 han sido aceptadas. 
Son casi treinta y dos mil perso
nas contra el servicio militar, 
casi el 1 O% de la población, casi 
todos dispuestos a acabar con el 
ejército, aunque sea yendo a la 
cárcel. ■ 

Soledad Galiana 
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INFORMA 
ACTIVIDADES AIRE LIBRE 

La Delegación de Juventud y diversos colectivos de Getafe han organizado una serie de viajes y marchas para 
todos los que sean aficionados a las actividades al aire libre. Los que estéis interesados, tened en cuenta estas fechas 
y lugares: 

MARZO 
Esquí en Navacerrada 
Días4y5 
20 plazas • Edad: 16-26 años. 
Precio: 1.900 pesetas. 
Organiy¡: Dirección General de Juventud de la C.A.M. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Picos de Europa 
Días 22. 23, 24, 25 y 26 
50 plazas. 

Magdalena, 44, 2.' planta. 

Desde Posada de Valdeón se realizará la ruta del río Cares 
y se acampará en Puente Poncebos. Excursiones a Camar
meña, Bulnes, etc. 
Imprescindible: comida, ropa de abrigo, saco de dormir 
y tienda de campaña. 
Precio: 2.200 pesetas. 
Organiza: Club de Montaña Getafe. 
Información e inscripciones: Casa de la Juventud. 

Guadalajara. l. 

Alto Tajo en bici de montaña 
Salida el 23 y regreso el 26. 
50 plazas • Edad: 17-30 años. 
Ruta por pistas forestales recorriendo el cauce de los ríos 
Tajo y Gallo en la Sierra de Albarracín . 
lnc/u_l'e: transporte. guías, alojamiento en tiendas, comi-

da , vehículo de apoyo y seguro de accidentes. 
Precio: 16.900 pesetas. 
Organiy¡: Karacol , Ocio y Viajes. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Sant Lary 
Del 18 al 25 

Magdalena, 44 , 2.ª planta. 

50 plazas • Edad: 18-30 años. 
lnclu_l'e: Alojamiento en apartamentos 5-6 plazas con co

cina. transporte. arrastres. tasas. sábanas y segu
ro de nieve. 

Precio: 25.500 pesetas. 
Opcional: Seguro pistas 1.500 pesetas 

Alquiler material 3.000 pesetas. 

Organiy¡: Club de Esquí Sur. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Magdalena. 44. 2.ª planta. 

ABRIL 
Espeología en la Cueva de la Galiana 
Días 15 y 16 
53 plazas • Edad: mayores 16 años. 
Incluye: transporte. material de espeleo y monitores. 
Precio: 1.000 pesetas. 
Organiy¡: Delegación Juventud. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Magdalena, 44, 2.ª planta. 

Salida a Pirineos. \\lile de Pineta 
Días 29, 30 de abril y 1, 2 de mayo 
&¡uipo: calzado fuerte, ropa de abrigo, comida, tiendas 

de campaña y saco de dormir. 
50 plazas. 
Precio: 2.200 pesetas. 
Organiy¡: Club de Montaña Getafe. 
Información e inscripciones: Casa de la Juventud. 

Guadala jara, l. 

Senda &ológica de Canencia 
Día 22 
50 plazas • Edad: 14 a 16 años. 
Recorrido por la senda ecológica de Canencia y puerto de 
la Morcuera. 
Imprescindible: ropa cómoda de marcha y comida. 
Precio: 500 pesetas. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Marcha de Orientación 
Fecha sin confirmar. 
50 plazas. 

Magdalena. 44. 2.' planta. 

Interpretación de planos y brújula. Recorrido por la Sie
rra del Guadarrama. 
Precio: 600 pesetas. 
Organiy¡: Club de Montaña Getafe. 
Información e inscripciones: Casa Juventud. 

Guadalajara , 1 

MAYO 
Marchas de Primavera por Montaña 
Día 13: Marcha Infantil. 
Día 14: Marcha Mayores. 
50 plazas. 
Recorrido insólito por la Sierra de Guadarrama. 
Precio: Niños 250 pesetas. 

Mayores 350 pesetas. 
Organiza: Club de Montaña Getafe. 
Información e inscripciones: Casa Juventud. 

Guadalajara, l. 

JUNIO 
Cicloturismo 
Fin de semana en Nuevo Baztán. 
Días 3 y 4 
50 plazas • Edad: 17-30 años. 
Incluye: alquiler bicis, vehículo de apoyo, monitores y 

seguro. 
Precio. 2.000 pesetas. 
Organiy¡: Karacol, Ocio y Viajes. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Magdalena. 44 , 2.ª planta. 

Senda &ológica del Hayedo de Montejo 
Día 17 
50 plazas • Edad: 14 a 16 años. 
Recorrido a pie por el Hayedo de Montejo. Llevar ropa 
cómoda y comida. 
Precio: 500 pesetas. 
Información e inscripciones: Escuela de Animación. 

Magdalena. 44 . 2.ª planta 

Curso de Iniciación a la Escalada 
Fecha sin confirmar. 
Iniciación a las técnicas de escalada en roca: nudos. cla
vos. fisureros , montaje de rappel. técnica de seguridad en 
pared. 
Organiza: Club de Montaña Getafe. 
Información e inscripciones: Casa Juventud. 

Guadalajara. l. 
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Encuentro de 
Teatro Aficionado 

Subir a las tablas como profesional y ser 
llamado "aficionado" es la lacra de mu
chos grupos de teatro maduros. Tendre
mos oportunidad de disfrutarlos en el 
Encuentro de Teatro Aficionado de la 
Comunidad de Madrid, hasta el mes de 
julio, en la Casa de la Cultura getafense. 
El espectador getafense está poco acos
tumbrado a ver teatro, por lo que estos 
grupos se enfrentan no sólo a un papel 
sino al reto de crear hábitos, de tocar al 
público. 
La idea de este encuentro surgió como 

nos cuenta Eusebio Luna del grupo Atico 
del Centro Municipal de Cultura "La 
idea se nos planteó a finales de enero y 
queríamos realizarla ya en marzo. Así 
que muy aceleradamente formamos 
una comisión colaboradora y sacamos 
la convocatoria". 
Encuentros como éste son aprovechados 
por los grupos teatrales como oportuni
dad de mostrar al público una esforzada 
labor poco reconocida. Organizarlo a 
nivel de toda la Comunidad también tiene 
un objetivo"el ideal es que este encuen
tro se hiciera en más pueblos de Madrid 
y se creará un circuito de intercambio". 
Para ésto hay que contar con el apoyo de 
otros pueblos y tomar contactos, por lo 
que no se descarta una reunión conjunta 
entre ayuntamientos y grupos al final del 
encuentro para evaluarlo. 
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A.G.A.T. 
Este enigmático jeroglífico tiene una fácil 
lectura, Agrupación de Grupos de Teatro 
Aficionado. Se trata de una agrupación 
veterana en nuestra localidad y que como 
casi todas las agrupaciones persigue la 
resolución de problemas comunes. 
En 1983 comenzó su andadura AGA T con 
una serie de grupos getafenses, más tarde 
se paralizaría y el año pasado se reorgani
zó. Hoy forman parte de esta agrupación 6 
grupos: Amauta, Destellos, Atico, Al 
Alba, Agora, Tarsis. Las necesidades de 
los grupos locales son semejantes, la más 
acuciante es la del local" Necesitamos un 
almacen para decorados, vestuario y 
ensayos. Tampoco tenemos infraes
tructura, focos ... " La mayoría de estos 
grupos ensayan (cuando pueden) en los 
Centros Cívicos y los más afortunados 
pueden compartir algún viejo local. 
Actualmente se estudia una posible sub
vención del ayuntamiento, entre las que se 
incluirán 2 cursos para actores. No 
obstante "Es una ayuda para que los 
grupos preparen algunas obras, pero no 
llega para el local". 
Este es el frío panorama que presenta hoy 
el teatro en nuestro pueblo. Un teatro que 
no tiene visos de salir del calificativo de 
"aficionado" por falta de infraestructura y 
de un apoyo. Aunque siempre esté patente 
el calor y el esfuerzo de unos actores 
maduros. ■ 

E.G. 

,Uaii 
1/ 
-Pal0Jitita1 

Ulltimamente el cine ame
ricano se ha lanzado con 
efusividad sobre películas 
de denuncia social, espe
cialmente sobre el racismo 
y el Vietnam. 
El director Costa Gavras 
aficionado a los temas so
ciales ha denunciado el 
racismo en USA en su 
película EL SENDERO 
DE LA TRAICION. Una 
historia controvertida en la 
que un veterano del Viet
nam vuelve a Estados Uni
dos para crear una raza aria, 
lo que implica la elimina
ción del resto de las etnias 
mediante medios terroris
tas. 

Tom Berenger es el prota
gonista, un actor que encar
na acertadamente a los tras
tornados soldados que 
vuelven del Vietnam, 
como ya pudimos observar 
en Platoon. Debra Winger 
"protagonista entre otras 
de Oficial y Caballero" 
encarna aquí a la policía 
que investiga el caso. 
Se trata de una historia 
entretenida, controvertida 
y crítica, que ya ha removi
do los cimientos racistas de 
la sociedad americana. 
Una película para reflexio
nar. 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 
Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección . de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

•·! lanclan Bondwell 
' --~:...: ...... -:.~.., / .:...._ - -... ............ __ .., ..... . - . •·------ )mn =.e- - -~~.. --

~ - - --- -- - ---- - - ----====~- --- -·-
¡CONOZCANOS ESTAMOS MUV CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

illEBIMll' & 
CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

.a:-\\lR6e 
~y <> ,s~ 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Adios Faustina 
Se nos fue Faustina: la hermana mayor del 
cura D. Rafael. Se nos fue para siempre a 
fundirse en un eterno abrazo con su queri
da familia, su padre, su madre y sus herma
nos Rafael, Venancio, Concha y Carlos 
que en gloria estén. 
Es pena, y no pequeña, la que Faustina se 
ha llevado a su última morada cual es la au
sencia de los restos del querido hermano 
Carlos en la tumba familiar, pues este 
desapareció en el Castillo de Montjuich, 
en la pasada guerra civil. 
Asi pues la pobre Faustina, que Dios tenga 
en la gloria, vió poco a poco como desapa
recía casi toda su familia, primero, como 
queda dicho, su hermano Carlos, después 
sus padres; algo más reciente su hermano 
Rafael, a continuación Concha, después 
Venancio ... ¡cuanto sufrimiento para la 
buena deFaustina que a sus 83 años y ya en 
el declive de la ancianidad, Dios ha dis
puesto de ella! 
¡Que lejos quedan aquellos recuerdos que 
tantas veces me ha contado y con una 
memoria prodigiosa acordándose del día 2 
de junio del año 1.929, cuando celebró por 
vez primera misa su hermano Rafael, sien
do padrinos de honor ella y su hermano 
Manuel! De su venida a Getafe en el año 
1.940. Pues su hermano Rafael llevaba 
entre nosotros desde diciembre del año 
1. 93 9, concretamente el 23 de ese mes, era 
nombrado económo de Getafe. Me conta
ba la toma de posesión de su hermano 
como párroco de la iglesia de La Magda
lena de Getafe; esto sucedía el año 1.957, 

GA T 1 Jg 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

el 22 de julio estando presente el Sr. alcal
de D. Juan Vergara, los tenientes de alcal
de D. Lino Martín V ara y D. Miguel Serra
no Gutierrez, asi como los coadjutores de 
la parroquía D. Francisco de la Flor Váz
quez, D. Rafael Fuentes Martínez y D Jose 
M~Olayo y el R.P. Gonzalo Diez, rector de 
las Escuela Pías entre otros. ¡Con que or-

t 
FAUSTINA PAZOS PRIA 

ttlE RMANA DEL ANTIGUO PARROCO DE GET AFEl 

fALLECIO[NMADRID 

El dla 7 de Marzo de 1.969 

alos83anos 

R. l. P. 

El sepelio se efectuara a las 
9 horas del dla 8 de los Ctes., 
desdeelHospltalGreoorloMaranon 
de Madrid al CementerlodeGetare. 

gullo de hermana me repetía Faustina 
aquellas bodas de oro que celebraron D. 
Francisco de la Flor, D.justo y D. Vicente 
sacerdotes amigos del ya fallecido D. 
Rafael, el día 18 de junio de 1.979, dos 
años después de su muerte!, ¡con que pena 
me decía sollozando!: "mi hermano ya 
no estaba Marcial, y cuanto le hubiese 
gustado estar pero ... el Señor lo quiso 
asi", suspiraba y seguía contándome algu-

na anécdota de su pueblo natal (Llanos); 
me decía y me contaba cositas que ella re
cordaba siendo pequeña; de la pensión y 
casa de comidas de sus padres; cuando le 
pusieron los médicos la cascaruleta de una 
nuez en un ojo porque desviaba un poco la 
vista (cascaruleta que iba provista de un 
agujerito pequeño en el centro y se ama
rraba con una cuerdecita), y ella lo pasaba 
muy mal pues era el hazmereir de sus 
amigas afortunadamente le duro muy 
pocos días. 
Faustina me contó alguna vez los mil y un 
abalares que pasaron en Alcalá de Henares 
a causa de la guerra civil; asi me contaba 
con agrado las veces que fue en peregrina
ción a Tierra Santa-Roma-Santiago, etc. 
¡Que pena que desparezcamos las perso
nas en un abrir y cerrar de ojos!, ¿qué nos 
depara esta vida?, sencillamente nada. En 
el año 1.939, vino a Getafe un sacerdote 
lleno de juventud e ilusión con sus padres 
y hermanos y hoy solo queda el recuerdo. 
Si bien es cierto que en Madrid vive su 
hermano Manuel que cuenta 85 años. A la 
familia Pazos encabezada por D. Manuel 
Pazos Pria y su esposa Doña Pilar Tomás 
asi como a sus hijos D. Carlos-Jase y la se
ñorita Maria del Pilar; a los que con todo 
respeto desde estas humildes líneas me 
uno al desconsuelo por la gran pérdida de 
vuestra hermana y tía Faustina y os doy mi 
más sincero pésame. 
¡Faustina, descansa en paz! ■ 

Marcial Donado 

BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

BILLETES AVION - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

. 695 62 30 · 695 58 7 4 

CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 

GETAFE EXPRES Página 31 



[ ■:C:• 1 ~ 1 t-{-1J ~ 1 [ (Q 1 §1 = Imi:1 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 

POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS>, TELEF. 682 42 62 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 7 28906 GETAFE (MADRID) 



___________ 11fú,ie4_ 

Sones nuevos 
Grupos en Madrid 
hay muchos, pero 
por la periferia de 
nuestro país están 

apareciendo nuevos 
sonidos interesantes 

y con una nueva 
visión musical. De 

ellos vamos a hablar
te hoy en esta sec

ción, hoy dominada 
por las Makokis. 

Ultimamente es difícil poner la radio y no 
escuchar el nuevo single de Dogo y los 
Mercenarios. ¿Cómo? ¿No lo has oido 
todavía? Polígono Sur es el tema que más se 
oye ahora mismo de ellos, y si eres un aficio
nado a la música es posible que cuando 
escuches la canción reconozcas la guitarra 
de Raimundo "Pata Negra" Amador, al 
que en estos momentos se disputan tanto los 
grupos españoles como los extranjeros. 
A estos difícilmente los habrás oido, pero 
todo es posible con constancia y paciencia, 
su nombre es Prohibido Fumar. Son un 
grupo asturiano, un trío asentado en la cuen
ca del Nalón, territorio minero por excelen
cia y que por extenderse a lo largo de dicho 
río, dificulta la aparición o fijeza de grupos 
musicales. Esperemos que ellos sean la 
excepción, porque cuentan con una música 
personal de ciertas reminiscencias caribeñas 
y un cantante con una voz especialmente 
quebrada y adusta que interpreta unas letras 
cotidianas e inteligentes. Por ahora sólo han 
sacado una cassene, pero posiblemente plas
tifiquen alguno de sus temas . 
¿Quieres saber más? La Búsqueda son un 
grupo mallorquín que ya ha aparecido en 

• DISCOS DE IMPORTACION 

• VIDEOS MUSICALES 

• CAMISETAS 

televisión, pero que aún no ha calado en los 
oidos del público como se merecen. Su 
música se basa en un fondo de ritmos tradi
cionales de su tierra balear y letras bastante 
intelectuales. Para ejemplo valga señalar 
que uno de sus temas es una adaptación de un 
poema de Lorca. 
Y Galicia sigue atacando. Desde Vigo dos 
nuevos grupos, Los Cafres y Moncho y los 
Sopoconchos. Los Cafres hacen una músi
ca con influencias inglesas basadas en soni
dos cercanos a la estirpe mod. Moncho y los 
Sopoconchos tienden más a seguir la estela 
marcada por grupos de la tierra como Sinies
tro Total, al menos en las letras, siendo su 
música más hard. 
Por hoy creemos que ya está bien el repaso 

provincial. Esperemos que estos recomen
dados te gusten. A nosotras lo que nos gusta 
es la perspectiva de que ya no hay que acudir 
a la música de allende nuestras fronteras para 
escuchar lo que nos gusta. En España hay 
grupos, que no sólo siguen corrientes extran
jeras, sino que crean las suyas propias . Un 
10. 

Makokis 

Novedades de 
Discos Lennon 

Sandie Sahw. 
Hello Angel 
Rita Mitsouko. 
Mark et Robert 
Los Contentos. 
Los contentos 
Roy Orbison. 
Mystery Girl 
The Art of Noise. 
Kiss 
Erasure. 
Stop 
The Pantano Boas. 
Motorbeast 
Los Locos. 
El segundo de los Locos 
The Pixies. 
Sufer Rosa 

Comeon Pilgrim 
Ramones. 
Ramones manía 
Sex Museum/ Los Macana
Gipsy Queen. 
Action 
The Smithereens. 
Beaty and Sadness 
Moncho y los Sopoconchos. 
Fine Young Cannibals. 
The raw & the cooked 
Deacon Blue. 
Real Come Kid 
The Stranglers. 
Rarietes 
That Petrol Emotion. 
End of the milleniun psychois 
Cocteau Twins. 
Victorialand. 

• TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCO CASSETTES y 
COMPT DISC 

• AGUJAS PARA DISCOS 

DISCOS LENNON 
San José de Calasanz, 3 • Teléfono: 682 59 22 • GETAFE (Madrid) 
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----------~U tu►kO_ 
Ante las numerosas car
tas y sugerencias que 
hemos recibido por par
te de nuestros lectores, 
abrimos esta nueva sec
ción con la intención de 
que ustedes puedan 
plasmar en estas pági
nas sus denuncias y pre
guntas a toda personali
dad pública a la que 
quieran dirigirse. 
Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n2 del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando al n2 682 58 64. 

Estimado Sr. concejal de ha
cienda: 
Quisiera aprovechar las pági
nas de GET AFE EXPRES en 
su sección su turno, para pre
guntarle si es cierto que existe 
"normalmente" retrasos en el 
pago a sus proveedores habi-

tuales, por parte del ayunta
miento de Getafe, puesto que 
es alarmante lo que llega a mis 
oidos uno y otro día, que va
rias, a decir bastantes, casas 
comerciales de nuestra locali
dad no quieren vender al ayun
tamiento sus productos, adu
ciendo que tardan hasta un año 
en cobrarlos, con el desfase , 
según cuantías, que ésto puede 
originar al pequeño y mediano 
comercio. Le agradecería me 
informara de esta cuestión. 
Atentamente José Palomino 
Sierra. 

sr. alcalde: 
Aporovechando la oportuni
dad que nos brinda GET AFE 
EXPRES de poder enlazar a 
través de su revista con aque
llas personas , representantes 
públicos que puedan interesar 
a los getafenses, me gustaría, 
si es posible, me aclarará de 
manera más extensa, algunos 
datos relativos al presupuesto 
municipal para 1989. Concre
tamente me refiero a la partida 
número 174, prensa, informa
ción y participación ciudada
na. 
Por ejemplo, Retribuciones 
personal contratado ... 

@ 
CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Par t. y Urgencias 217 63 83 

Análisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 

GET AFE EX PRES 

19.911.434 pts. ¿me podría 
explicar y relacionar quién es 
ese personal contratado, su 
categoría profesional, funcio
nes que desarrolla, costo de 
cada uno, etc.?. O la partida 
Boletín Municipal 20.200.000 
pts. ¿Cuántos boletines va a 
editare! ayuntamiento, cuál es 
el costo previsto de cada uno, 
número de ejemplares, etc .. . ?. 
Pienso que la transparencia 
sería total, y así empezaríamos 
a ver claro todos, aquello de 
que los presupuestos para 1989 
son de una eficacia notable. 
Gracias 
Jesus Viñuel 

SR. CONCEJAL DE CIRCU
LACION: 
Y o soy uno de esos sufridos 
ciudadanos de GET AFE que 
dia a día deben de realizar por 
mi trabajo (Administrativo de 
empresa), multitud de gestio
nes en gestoría, bancos, segu
ridad social, etc. relacionados 
con actividades de la empresa 
donde presto mis servicios. 
Cada mañana o tarde, me re
sulta más difícil encontrar un 
simple hueco donde aparcar el 
coche y permitime un mínimo 
de tranquilidad mientras reali
zo mis gestiones, sin pensar o 
estar pendiente en el policía 

municipal que bolígrafo en 
mano termina de completar el. 
talonario de multas que por la 
mañana le dan y que creo, por 
propia experiencia, entrega 
mas que completo, al final de 
su jornada laboral. 
El tener que aparcar en GET A
FE en doble fila o encima de 
las aceras es asunto cotidiano, 
y hasta la fecha el gobierno 
municipal al que vd. pertenece 
no ha tomado medidas, al 
menos efectivas, para permitir 
a los sufridos y obligados con
ductores el poder tener acceso 
a un aparcamiento digno a la 
hora de realizar gestiones ad
ministrativas como por ejem
plo las que a mi me toca reali
zar. 
Como mi caso existen muchí
simos mas, y me permito en 
nombre de todos ellos, pregun
tarle avd. ó a quien correspon
da de los gestores municipales, 
¿si tienen previstas medidas 
que palien estas dificultades, y 
si las tienen cuando las van a 
poner en vigor? 
Así mismo le rogaría me expli
cara cual va a ser la situacion 
del tráfico rodado en GET AFE 
cuando se proceda a la peato
nalizacion de las calles previs
tas, pues pienso que sin dichas 
previsiones el circular y más el 
aparcar en GET AFE puede ser 
una auténtica pesadilla. 
Atentamente le saluda F. 
Martín Romo 

MESON 
de 

JEROMIN 

«BOMBI», el sitio ideal 
Padre Felipe Estévez, 4 - GETAFE 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 · · 28900 Getafe (Madrid) 

1Yl1 A ID)}[ 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



____________ Ocio_ 

GENEALOGIA Y HERALDICA 

ARMENGOL 

ARMAS 

A finales del siglo X el conde de 
Barcelona, Borrel, dejó por here
dero del condado de Urgel a uno 
de sus hijos, llamado Ermengol, 
el cual fue tronco de los condes de 
Urgel y del noble linaje de 
"Armengol". Asilo afirma Zuri
ta, en sus Anales de Aragón. 

Escudo fajado de seis piezas, de oro y azur, partido de 
gules, con tres cheurones de plata. 

Marcial Donado 

FARMACIAS DE GUARDIA 

Día 15 C/ Tarragona, 20 (todo el día) y 

C/ Salvador, 6 (hasta las 10 de la noche) 
Día 16 C/ Castellón de La Plana, 10 y 

C/ Hospital de San Jose, 10 
Día 17 Avda. de Las Ciudades, 54 y 

C/ San Yicente,25 
Día 18 C/ Barraquer, 9 y C/ Rojas, 36-38 
Día 19 A venida de Las Ciudades, 1 O y 

C/ Brunete, 2 
Día 20 C/ Azahar, 1 y C/ Alonso Mendoza 
Día 21 C/ Arboleda, 21 y C/Titulcia, 15 
Día 22 C/ Serranillos, 19 y C/ Murcia, 6 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nºl: 
Juzgado n22: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

GETAFE EXPRES 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-01-70 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 
HORIZONTALES. 1. 1 2 3 4 5 6 7 8 9 
Conjunto musical. - 2. · 
Famoso cantante. Ma- 1 

1 1 1 1 
mífero carnicero. - 3. 2 
Dícese del ave de canto 
grato y melodioso. Al re- 3 
vés, posesivo. - 4. Vige- 4 
slmaprimera letra del al
fabeto. Desaguar un te- 5 
rreno. - 5. Al revés, 6 agradable. Nombre de 
letra. - 6. Baile andaluz. 7 
Al revés, conjunción ad-

8 versatlva. - 7. Extremi
dad de las aves. Prelado 9 
o superior del convento. 
- 8. Siglas comerciales. 
Defecto. Vocal fuerte. - 9. Personaje de Disney. Símbolo del 
platino. 

VERTICALES. - 1. Prefijo que significa pequeño. Carta de 
la baraja. - 2. Alga unicelular. Al revés medida de capacidad 
para los líquidos. - 3. Mujer de Joan Manuel Serrat. Símbolo 
de un gas abundante. - 4. Excesivo. Matrícula de coche de 
una ciudad española. - 5. Cifra romana. Culpada. Voz ono
matopéyica con que se expresa el ruido que hace una cosa al 
caer. - 6. Ala desprovista de las plumas. Nombre de Patrick 
Swayze en la serie televisiva "Norte y Sur" . - 7. Nota musi
cal. Al revés, ventila. - 8. De marfil. Símbolo del fósforo. - 9. 
Señal de socorro. Al revés, tardo en comprender. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

HORIZONTALES: l. Chanquete.-2. Oir. u. Res.-3. 
N. Abel. Ne.-4. Nn. Arana.-5. les. Osais.-6. Esteso. La.-7. 
Tose. IL.-8. roP. Novel.-9. Ar. Rosa. A. 

VERTICALES: l. Connie. Ra.-2. Hi. Néstor.-3. Ara. 
Stop.-4. N. Ba. Es. R.-5. Queroseno.-6. U. Laso. Os.-7. Er. 
Na. IV A.-8. Tenaille.-9. Ese. SA. La. 

SOPA DE LETRAS 
Localizar los nombres de 
doce estados norteamericanos 

SOLUCION A LA 
SOPA DE LETRAS 
DEL N2 ANTERIOR 

A C S E G I K M N A C E 1 K M N 
PAMABALAR P R T B X Z B O 
TVXZSBDLF F o J L N O O E 
A R 1 Z O N A A H r u 
N J L N O T A S A o 
Q O S U W E Y K D o 
A H G C E X S A 1 N 
GINEVADAR R 
IOWARSI K O o 
MNPBROTVL e 
X Z E B D F H J F w 
L N G E O R G I A [) 
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JESUS MARTINEZ CONTRERAS 

El artesano 
del dulce 

Dícese del artesano "aquella persona que ejercita 
un arte u oficio mecánico". Yo todavía tengo "in 
mente" y en paladar un cierto sabor a dulce y a 

fantasía. La obra de Jesús es una auténtica 
maravilla. Porque comer es un placer, señores, 

pero con las golosinas de este hombre ... la vista se 
lleva la mejor tajada. 

Página 38 

Jesús tiene todas las dotes de 
un dibujante, escultor o arqui
tecto. Lo mismo modela el Taj 
Mahal que el Cerro de los 
Angeles, hace caricaturas con 
sabor a chocolate, o pinta un 
paisaje con clara de huevo y 
poco más. Sus manos han dado 
vida a multitud de sabrosas 
figuras y monumentos; sus 
pies han recorrido el mundo y 
visitado países y lugares leja
nos, trayéndose a su vuelta la 
maleta llena de premios, con
decorac iones ... y la admira
ción de todos. 
Jesús nació en Getafe y ha 
vivido siempre aquí, aunque 
en continua peregrinación a 
países extranjeros. De familia 
de confiteros en dos o tres 
generaciones, los primeros 
años de su vida transcurrieron 
entre los "trabajillos" que rea
lizaba en la confitería de su 
padre y su educación en los 
Escolapios. A los doce años 
terminó el bachillerato ele
mental, y por entonces comen
zó a modelar aviones de maza
pán, vendiéndolos al módico 
precio de veinticinco cénti
mos. Eran los años treinta. Su 
afición por los aviones conti
núa hoy en día. Durante la 
guerra fue mecánico de vuelo y 
tiene fotos de tartas deliciosa
mente decoradas con un avion
cito de Iberia. 

de contacto con ladirectivadel 
gremio que se formó con el 
Sindicato Vertical, en tiempos 
de Franco ... y muchas más his
torias. Marcha a Barcelona y, a 
su regreso, organiza junto con 
otros compañeros lo que fue la 
1' Exposición de Confitería, 
"el medio más importante para 
dar a conocer en la capital de 
España el arte de la confite
ría". 
La pastelería Izquierdo fue 
abierta por antepasados de Je
sús en 1905. Durante todo·este 
tiempo, sus escaparates han 
conseguido llamar la atención 
de más de un transeúnte, en 
días de sol o de lluvia, dispues
to a contemplar las, sin duda, 
muestras artísticas que había 
expuestas tras el cristal. Y 
también, ganarse muchos 
clientes, algunos verdaderas 
personalidades como Silverio 
Lanza o Ricardo de la Vega. 
De eso, claro está, hace ya 
mucho. 
Hace veinticinco años, Jesús 
realizó la primera "chamá" en 
nuestra localidad, especie de 
falla al estilo valenciano, a la 
que se le prende fuego . Tam
bién es el creador del escudo de 
Getafe que contiene nuestro 
emblema desde la década de 
los sesenta. Fue uno de los 
fundadores de la Escuela de 
Pastelería de Madrid, de la 

La pastelería Izquierdo fue abierta por 
antepasados de Jesús en 1.905. Durante 

todo este tiempo, sus escaparates han 
conseguido llamar la atención de más de 

un traseúnte. 

Pero sigamos.. . Comenzó a 
dar clases de dibujo, y en el 
curso 35-36asistió ala escuela 
de Artes y Oficios de la calle 
Marqués de Cubas, quedando 
interrumpidos sus estudios al 
estalllar la guerra. Después, la 
vuelta al hogar y a su auténtica 
afición: la confitería; la toma 

que ahora es director del obra
dor. Fue nombrado, en abril 
del año pasado, Artesano 
Mayor por la Cámara de 
Comercio e Industria de la 
Comunidad de Madrid .. .. Y no 
pares de contar. 
Jesús ha participado en nume
rosos concursos y exposicio-

GET AFE EXPRES 
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nes. Me enseñó diplomas es
critos en mil idiomas, en los 
que se le premiaba su esfuerzo 
y dedicación al gremio de la 
confitería. Montones de meda
llas, diplomas y recuerdos que 
no tienen espacio físico para 
guardarlos, sino en su mente; 
en metal, en papel o en palabra, 
fotografiados y guardados en 
la memoria para poder hacer 
historia cuando pase el tiempo 
y sus manos se cansen de crear 
maravillas. Y es de suponer 
que para ello, todavía queda 
mucho. 
De todos los lugares que ha 
visitado, Jesús se queda con los 
países de Centroeuropa. En el 
salón de su casa no puede uno 
permanecer atento a las pala
bras, cuando el olfato viaja 
hasta la cocina y los ojos se 
pierden entre figuritas, cua
dros, una cafetera rusa curiosí
sima y el Taj Mahal encarame
lo,guardadocomodivinoteso
ro en una urna de cristal. 
Y es que estas dulces creacio
nes pu~en pervivir en el tiem
po más de cien años, si se fabri
can con una mezcla especial de 
azúcar molida y clara de hue
vo, que es el pastilla je, el cual, 

GETAFE EXPRES 

Lo mismo modela el 
Taj Mahal que el 
Cerro de los 
Angeles, hace 
caricaturas con 
sabor a chocolate, o 
pinta un paisaje con 
clara de huevo y 
poco más. 

una vez seco es tan resistente 
como una piedra. Pero Jesús se 
queda con el chocolate ... (y yo, 
también) . 
Nuestro artista, a la hora de 
llevar a cabo la creación, se lo 
plantea de manera sencilla. 
"Yo lo veo, lo dibujo y hago el 
diseño en cartulina, para 
adaptar las medidas". Y ya 
está. Lo mismo tarda dos mi
nutos en hacer un gracioso pez 
de chocolate, que doscientas 
horas para "construir" un edi
ficio . El del Colegio de los 
Escolapios le llevó quince días 
de trabajo. 
Jesús se ha codeado con seño
res "archiconocidos" como 
Felipe González, Tierno 
Galván y Manuel Fraga. En 
una ocasión, le hizo una origi
nal tarta a Carmen Romero, 
con la cual no le quedaría más 
remedio que "chuparse los 
dedos". 
Y ésta es la historia de Jesús 
Martínez. Una historia larga, 
llena de sorpresas ... y delicio
sa. Y un hombre que, como él 
mismo dice, tiene muchos 
amigos y se habla "con todo el 
mundo". Un hombre que muy 
pocas veces tiene los dos pies 
en Getafe ... de un lugar a otro, 
pero siempre "con las manos 
en la masa", deleitando nues
tra vista y nuestro olfato. Por
que, señores, el comer es un 
placer. ■ 

Manuela Ortiz 
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HORNO DE LENA 

CAFETERIA • RESTAURANTE 

• BODAS 

• COMUNIONES 

• BANQUETES 

• REUNIONES DE EMPRESA 

Cena-Espectáculo: VIERNES Y SABADOS 

Carretera de Madrid-Toledo, Km . 9,300 • Apartado de Correos 158 
Teléfono 682 82 62 - Extensión 24 7 




